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Desbaratan millonario 
contrabando de droga
Más de $280 millones en drogas incautó la Fiscalía y el OS-7, en un procedimiento que dio  ●

cuenta del envío de 14 kilos de marihuana por encomienda a Magallanes desde Puerto Montt. 
El ilícito fue coordinado desde el interior de una cárcel del norte del país. Hay tres personas 
detenidas por su presunta vinculación. (Página 3)
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que trasladaba
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Miembros de “Banda 
del yogur” seguirán
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Policía investiga 
deceso de hombre 
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Registro Civil: así 
serán la nueva 
cédula y pasaporte 
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Alcalde Radonich anunció que 
irá en busca de la reelección 

comPArtió su decisión AnocHe A trAvés de un video

Expo Invierno 
contará con 
más de 100

emprendedores

“No es casualidad que no haya 
oferentes. Las condiciones de las 

bases no son coherentes y revisten 
un serio riesgo económico para las 

empresas que postulen”.

cArLos estrAdA y LicitAción de estAcionAmientos; deL 1 AL 7 de juLio

“A veces se producen este tipo de 
errores. Creemos que se trata de 
un error, obviamente, de buena fe. 
Y como corresponde, se lo hicimos 
presente al gobierno argentino”.

cAnciLLer vAn KLAveren sobre construcción en Hito 1
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Municipio natalino se 
desmarca de convenio 
con Fundación Daya 
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Detenido con pastillas de éxtasis 
fue enviado a prisión preventiva

Tras procedimiento en el Aeropuerto Presidente Carlos Ibáñez

La Fiscalía lo formalizó por el delito de tráfico de drogas, solicitando la medida más gravosa mientras se desarrolle la  ●
investigación.

El imputado fue formalizado la tarde de ayer, en el Juzgado de Garantía de 
Punta Arenas. 

Ayer se realizó la 
formalización de 
cargos en contra 
de Italo Cerda 

Uribe, quien fue deteni-
do durante la jornada del 
miércoles por personal de 
Aduanas cuando ingresaba 
a Punta Arenas portando 
más de 130 pastillas de 
éxtasis. 

El fiscal Manuel Soto le 
comunicó al imputado que 

137 comprimidos de éxta-
sis, droga altamente tóxica. 
Traía Clonaezapm y cana-

bis sativa. Respecto de esta 
situación, se dio cuenta al 
fiscal de turno, y se pidió 

la medida de prisión pre-
ventiva, lo que el Tribunal 
compartiór”. 

el Ministerio Público inició 
una investigación en su con-
tra por los hechos ocurridos 
durante la mañana del 12 
de junio, en el Aeropuerto 
Presidente Carlos Ibáñez 
del Campo de la capital 
regional. 

En la ocasión, personal 
de Aduanas que se encon-
traba realizando diligencias 
preventivas en la termi-
nal aérea, vio con actitud 
sospechosa al imptuado, y 
emulando lo que el común 
de la gente ve en programas 
como “Alerta Aeropuerto”, 
se acercaron al imputado 
para poder fiscalizarlo. El 
ahora imputado reconoció 
de inmediato trasladar sus-
tancias prohibidas. 

Es así como lo llevaron 
hasta un sector apartado 
para efectuar la revisión 
de su equipaje, encontran-
do éxtasis y Clonazepam, 
además de un gramo de 
marihuana que mante-

nía en el bolsillo de su 
pantalón. 

Luego de constatar el 
procedimiento, personal 
de Aduanas dio cuenta a 
la Fiscalía, disponiéndose 
la concurrencia de un equi-
po del OS-7.

Todos estos anteceden-
tes los presentó el fiscal en 
la audiencia, los que deriva-
ron en la solicitud de prisión 
preventiva, considerando a 
juicio del Ministerio Público 
que el individuo es proce-
sado por el delito de tráfico 
de drogas. 

Pese a la oposición de la 
defensa, el tribunal accedió a 
la solicitud del ente persecu-
tor, siendo enviado a cumplir 
prisión preventiva. 

El fiscal, Manuel Soto, 
manifestó al término de la 
audiencia que “en facultades 
de fiscalizacón, estando en 
el aeropuerto, se procede a 
fiscaliar a esta persona, que 
en su mochila transportaba 

de MDMA (éxtasis) man-
tenía en su poder el 
imputado, quien llegaba 
proveniente de un vuelo de 
la capital. Además man-
tenía Clonazepam y un 
gramo de marihuana.
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Encarcelan a sujeto que recibió millonario 
contrabando de droga desde Puerto Montt

Hay otros dos detenidos vinculados a esta operación

La operación ilícita fue coordinada desde una cárcel del norte del país. El destino final de la droga era Puerto Natales. ●

Luis Ávila Arancibia fue enviado a prisión 
preventiva durante el desarrollo de la investigación.

Luis Enrique Ávila 
Arancibia fue for-
malizado ayer en el 
Juzgado de Garantía 

de Punta Arenas por el delito de 
tráfico ilícito de drogas. 

El fiscal Manuel Soto co-
municó ayer en audiencia que 
el Ministerio Público iniciaba 
una investigación en contra del 
imputado, por los hechos que 
se comenzaron a gestar hace 
algunos días en Puerto Montt, 
cuando un individuo, identifi-
cado como Patricio Navarro 
Ibacache, llegó a un punto de 
encuentro para encargar el tras-
lado de droga a la Región de 
Magallanes. 

En ese instante, los funcio-
narios del OS-7 de Carabineros 
detuvieron a este sujeto, pudien-
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do incautar 13 envoltorios de 
droga del tipo marihuana, los 
que mantenían un peso supe-
rior a los 14 kilos.

Navarro fue procesado en 
Puerto Montt, y enviado a pri-
sión preventiva, coordinándose 
diligencias entre las fiscalías de 
Puerto Montt y Punta Arenas, y 
Carabineros de la sección OS-7 
de Carabineros, para poder efec-
tuar una entrega controlada y 
dar con el receptor de la dro-
ga en Magallanes.

Con la incautación de la 
marihuana, y también de dine-
ro en efectivo, los funcionarios 
policiales se dirigieron con el 
cargamento hasta Magallanes, 
coordinando para el día 12 de 
marzo la entrega en el estacio-
namiento de Sodimac. Hasta el 
lugar llegó el imputado Luis 
Enrique Ávila Arancibia, quien 
recepcionó la “encomienda”, 

Un hombre adulto, fue formalizado en el Juzgado 
de Garantía de Punta Arenas por tres delitos en con-
texto de violencia intrafamiliar. 

EL individuo, -de quien no podemos revelar la 
identidad por protección a la víctima- llegó a la casa 
de su ex pareja, lugar donde procedió a amenazar-
la, señalándole que la golpearía, instantes en que la 
mujer se encontraba haciendo dormir a uno de sus 
cuatro hijos. 

Continuando con las agresiones verbales, el sujeto 
le habría propinado un golpe a la mujer, siendo esto 
observado por uno de sus cuatro hijos, quien decidió 
llamar a Carabineros, motivando su detención.

Manuel Soto, fiscal de la causa, indicó que “se for-
malizó y se controló la detención de un sujeto por el 

delito de lesiones en contexto de violencia intrafami-
liar, amenazas y desacato en VIF. Este último cobraba 
relevancia luego de que fuera condenado en abril por 
delitos de idéntica naturaleza, desacato, amenazas y 
daños en contexto VIF. Ante ello expusimos al tribu-
nal la necesidad de decretar esta cautelar, ya que la 
víctima corría peligro. La víctima había indicado te-
mer por su vida, por la conducta que el imputado ha 
desarrollado por mucho tiempo, haciendo presente que 
este hombre mantenía varias condenas por hechos de 
la misma naturaleza”. 

Luego de exponer los cargos y antecedentes, el fis-
cal solicitó que se aplique la medida cautelar, siendo 
enviado a la cárcel, considerando que su libertad cons-
tituye un peligro para la seguridad de la víctima.

A la cárcel sujeto reincidente que amenazó y golpeó a su pareja
Había sido condenado en abril por hechos similares

GONZALO ARANDA HARAMBOUR
ABOGADO

QUERELLAS DEFENSAS PENALES

SERVILEX
Abogadoswww.abogadopenalista.cl +569 87767717

siendo en ese instante abor-
dado y detenido por personal 
de Carabineros.

Prisión preventiva
Con estos antecedentes, 

el fiscal Manuel Soto solicitó 
que al iputado se le aplique la 
medida cautelar de prisión pre-
ventiva, lo que fue acogido por 
el tribunal pese a la oposición 
de la defensa.

“Esos hechos se suscitan 
de la semana pasada, cuando 
hay una denuncia que recibe 
personal del OS-7 de Punta 
Arenas y que daba cuenta de 
operativos del traslado de sus-
tancias ilícitas, preferentemente 
cannabis sativa a la Región de 

Magallanes. Con estos ante-
cedentes se pudo determinar 
a uno de los proveedores, que 
tenía domicilio en la Región de 
Los Lagos. Se hicieron diligen-
cias con agentes encubiertos, 
de tal manera que efectivos de 
Carabineros de Punta Arenas 
se trasladaron a Puerto Montt 
para la detención de una per-
sona que trasladaba 14 kilos de 
marihuana para esta persona, 
logrando la incautación y la de-
tención de quien actualmente 
está en prisión preventiva”. 

Agregó que tras el pro-
cedimiento en Puerto Montt, 
personal del OS-7 continuó 
con las diligencias ordenadas 
por el Ministerio Público en 
Punta Arenas, logrando la se-
gunda detención de la persona 
receptora de la droga.

Una tercera persona
De acuerdo con los ante-

cedentes, la operación ilícita 
fue coordinada por una terce-
ra persona que desde la semana 
pasada se encuentra privada 
de libertad en una cárcel del 
norte del país. Esto, luego de 
ser detenida en otra transac-
ción (5 kilos de marihuana). 
Se añadió que dicho suje-
to -identificado como Diego 
Norambuena- efectuó las co-
ordinaciones desde el recinto 
penal, teniendo como desti-
no final la ciudad de Puerto 
Natales.

Por su parte, Andro 
Mímica, seremi de Gobierno, 
dijo que “queremos resaltar el 
trabajo silencioso que ha reali-
zado el OS-7 de Carabineros. 
Estamos junto a una de las in-
cautaciones más grandes de 
la historia de Magallanes; son 
28 mil dosis que están sien-
do sacadas de circulación. 
Este trabajo de Carabineros 
evita que estas dosis pue-
dan llegar a los barrios y que 
puedan llegar a las familias 
magallánicas”. 

El jefe de la XII Zona de 
Carabineros, general Marco 
Alvarado, destacó la gran 
labor de inteligencia que rea-
lizaron los funcionarios de la 
capital regional, que permitió 
sacar de circulación una droga 
que de haber sido comerciali-
zada habría dejado ganancias 
cercanas a los 280 millones 
de pesos. 

“Es un trabajo en conjunto 
con el OS-7 de Puerto Montt, 
en atención que la mayoría del 
ingreso de la droga a la región 
viene desde Puerto Montt. Es 

una investigación de larga data, 
silencioso, pero los resulta-
dos están a la vista. Se logró 
incautar 14 kilos de marihua-
na, se sacaron de circulación 
28 mil dosis, lo que equivale a 
280 millones de pesos. Somos 
una institución preventiva y 
esto tiene que ver con lo que 
realizamos. Quiero destacar 
el trabajo del OS-7, de inves-
tigación y. por sobre todo, la 
información que proviene de 
la ciudadanía”, indicó la máxi-
ma autoridad de Carabineros 
en Magallanes. 

Seremi de 
Gobierno

Carabineros
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Maripani aseguró que de los más de 30 países que 
viajan al continente blanco, 22 salen de Magallanes, 
lo que nos pone en una posición privilegiada. 
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Que José Maripani 
def ienda, pro-
mueva, empuje y 
socialice el Centro 

Antártico Internacional (el 
CAI, una de las ideas clave 
del gobernador Jorge Flies 
cuando estaba en campaña 
y que recibió un espaldarazo 
del Presidente Gabriel Boric 
en la cuenta pública) pare-
ce de perogrullo: el Ph. D. 
en Economía Agraria de la 
Universidad de Connecticut 
y rector de la Universidad de 
Magallanes llega a tal punto 
de emoción cuando habla del 
tema que suelta conceptos 
como “antartizar” a la región, 
o de la “soberanía científica” 
que podría resultar si todo 
sale como está presentado 
hasta ahora. 

Pero antes de llegar a ese 
punto, pone en contexto: la 
Región de Magallanes y la 
Antártica Chilena está en el 
paralelo 53°. Es la única tie-
rra existente en esa línea, o 
como dijo en una tarde de 
jueves, “aquí nosotros no 
tenemos réplica”. “Cuando 
revisas desde O’Higgins a 
Magallanes, te das cuenta 
que todos fijaron los ojos 
aquí; en este lugar conflu-
yen los pasos marítimos 
entre el Océano Atlántico y 
el Pacífico”.

A ello se sumó el de-
bate de reclamación de la 
Antártica. Gran Bretaña re-
clama desde el paralelo 20° al 
80°; Argentina lo hace desde 
el 25° al 74°, y Chile del 52° 
al 90°. “O sea, hay una franja 
que se sobrepone. Desde esa 

la Antártica, 22 salen desde 
Magallanes. Para ser geopolíti-
camente importantes, tenemos 
que volvernos indispensables. 
¿Y cómo nos vamos a volver 
indispensables si decimos que 
mi ciudad tiene lindas calles? 
Tenemos que diferencias el de-
sarrollo a largo plazo de los 
objetivos de una región como 
la nuestra, versus los objetivos 
sociales, que son muy impor-
tantes. Desde el punto de vista 
geopolítico también están los 
poblamientos humanos”.

-¿La propuesta enton-
ces es instalar el CAI y 
después, como conse-
cuencia, que se desarrolle 
la ciudad? ¿No debe-
ría ser a la inversa?

“¿Pero cómo at raes 
científicos si no tienes in-
fraestructura? Acuñamos 
el concepto de ‘Soberanía 
Científica’. Podemos contribuir 
al objetivo que tiene nuestra 
región y nuestro país, desde 
el punto de vista científico. 
Para eso, muchas publica-
ciones que se hagan y digan: 
‘Se hizo en en el Centro 
Antártico Internacional’. El 
Centro Antártico tiene tres 
grandes objetivos: uno mu-
seográfico y de experiencia, 
donde cada uno de nosotros 
se puede antartizar y cuando 
digan si quieren tener una ex-
periencia como la Antártica, 
que vengan a Magallanes; un 
objetivo de investigación, por-
que vienen los investigadores 
y no es fácil sacar las muestras 
de Chile (...) En el centro ten-
dríamos un laboratorio de frío 
donde tener las muestras y no 
solo eso, ellos podrían hacer 
las investigaciones acá, y las 

publicaciones dirían que fue 
con colaboración del Centro 
Antártico Internacional Chile. 
Soberanía científica. Y es im-
portante que el Centro tenga 
para dejar esos reservorios, 
mantener elementos logísti-
cos en la región”.

Agrega que “éstos no tiene 
que ver con objetivos econó-
micos, sino no económicos; 
no tiene que ver con objetivos 
sociales, pero sí contribuye 
de manera importante al de-
sarrollo del lugar. ¿Paramos 
alguna vez de pavimentar? 
Son miles de millones los 
que destinamos a eso. Porque 
decimos que son los caminos 
que nos llevan; aquí tenemos 

que construir los caminos a 
la Antártica”.

-¿Se podría socializar 
la idea, pensando en la 
distancia entre la aca-
demia y la sociedad?

“El CAI contempla eso, 
un área museográfica don-
de verás especies antárticas 
en vivo, una experiencia de 
frío; está pensado que vivas 
la Antártica allí sin visitarla. 
Eso puedes decir que es parte 
nuestra, lo que genera identi-
dad. La gente de Magallanes 
no tiene sentido de pertenencia 
con la Antártica. Pero, ¿Qué 
pasa si somos capaces de ge-
nerar un símbolo acá?”.

“Esto tiene que ver con objetivos 
geoestratégicos y geopolíticos”

La máxima autoridad universitaria de la región sostuvo su argumento en dos aspectos, a su juicio claves, para el desarrollo  ●
en zonas extremas: el geoestratégico y el geopolítico. 

José Maripani, rector de la Universidad de Magallanes, entra al debate por el Centro Antártico Internacional:

perspectiva, buena parte de 
nuestra proyección antártica 
está siendo reclamadas por 
ellos”, contó.

El conf licto se cruza 
también en las caracterís-
ticas de una zona extrema. 
“El primer objetivo de estos 
lugares son geoestratégicos. 
Nosotros tenemos reclama-
ciones soberanas respecto de 
la Antártica, reclamación so-
berana sobre los campos de 
hielo, que no hemos podido 
delimitar completamente; y 
bajo esa perspectiva, cómo 
el Estado lleva adelante estos 
objetivos estratégicos y geoes-
tratégicos. Lo lleva adelante 
con una política que denomi-
namos geopolítica”.

Y en esa geopolítica, ex-
plicó que son tres elementos 
que confluyen: soberanía, 
poblamientos humanos y te-
rritorios. Entonces, “cuando 
uno piensa en los objetivos de 
la región, deben ser no eco-
nómicos: la soberanía, los 
poblamientos humano y los 
territorios. ¿Nos cuestiona-
mos que haya una escuela en 
Villa Tehuelche? ¿Es renta-
ble económicamente? No, no 
lo es ni esperamos que sea. 
¿Cuestionamos que haya un 
retén de Carabineros en un 
sector remoto? No, porque 
es un objetivo geoestratégi-
co y geopolítico. En lugares 
como éste, muchas de las 
decisiones que se toman no 
tienen rentabilidad económi-
ca, ni tampoco rentabilidad 
social”. 

-¿Desde su perspectiva, 
entonces, el CAI tiene...?

“Tiene objetivos geoestra-
tégicos y geopolíticos”.

-Los adversarios po-
líticos del gobernador 
Flies critican el uso de 
recursos para la construc-
ción y mantenimiento, 
que podría destinarse 
a viviendas y otras ne-
cesidades sociales.

“Es que los fondos ven-
drían del Plan Estratégico de 
Desarrollo de Zonas Extremas 
(Pedze). El objetivo de esos 
recursos no es el desarrollo 
del bienestar u otros temas 
sociales, para eso hay otros 
recursos destinados a eso. 
Lo que se busca con el de-
sarrollo de zonas extremas 
es cimentar la estrategia de 
soberanía. En el desarro-
llo estratégico tenemos que 
pensar cómo hacemos para 
que la Antártica sea nuestra 
en el futuro, en el 2050 o en 
2100 (...) Cuando miramos a 
la Antártica, es parte de nues-
tro territorio. Cuando dice 
que (Punta Arenas) es una 
puerta para la Antártica, sig-
nifica que de aquí para allá 
no es tuyo”.

-¿Es redifinirlo?
“La pregunta es: ¿cómo 

nosotros reunificamos el con-
tinente?, ¿cómo traemos la 
Antártica para acá? Yo todavía 
no conozco la Antártica y pro-
bablemente no sé si la llegue a 
conocer. ¿Cómo hacemos para 
poder decir: ‘Ese es el territo-
rio nuestro’? ¿Cómo hacemos 
para ver a la Antártica como 
parte de nuestro territorio y 
nuestra identidad? ¿Cuánto 
vale antartizar a los magallá-
nicos? ¿Cómo haces tu para 
que los locales tengan una 
experiencia antártica? De los 
30 y tantos países que van a 
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Alcalde Claudio Radonich anunció 
que irá en busca de la reelección 

Compartió su decisión anoche a través de un video

El actual jefe comunal expresó que “los quiero invitar a que me apoyen, porque hemos decidido ser candidato nuevamente  ●
a la alcaldía de Punta Arenas”.

El alcalde de Punta Arenas, Claudio Radonich, manifestó que será candidato 
en las próximas elecciones municipales.
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Quedan prácticamente 
cuatro meses para 
que los ciudadanos 
una vez más tenga-

mos que acudir a las urnas a 
depositar nuestros votos para 
la elección de gobernador, 
consejeros regionales, alcalde y 
concejales. Y es, en esa línea, 
que los diferentes candidatos 
han ido dando a conocer sus 
intenciones de ser parte del 
proceso eleccionario.

Es así que ayer tras meses 
de incertidumbre, el alcal-
de de Punta Arenas, Claudio 
Radonich Jiménez, dio a co-
nocer a través de sus redes 
sociales un video en el que 

comparte a los  puntarenenses 
que irá a la reelección en las 
municipales de octubre.

En el video se ve a Radonich 
en una plaza de algunas de las 
poblaciones de la capital re-
gional en la cual el municipio 
instaló luminarias, juegos y ve-
redas. En el lugar, señala que 
“desde ya les digo un día como 
hoy, en un lugar que no tenía 
ni luces ni parques, ni veredas 
nuevas, que queremos que se 
sigan multiplicando como lo 
hemos hecho 
durante estos 
ocho años que 
hemos estado a 
cargo de la mu-
nicipalidad. Y 
es por eso que 
los quiero in-
vitar a que me 
apoyen, porque 
hemos decidido 
ser candidato 
nuevamente a la alcaldía de 
Punta Arenas”. 

Radonich, expresó que la 
ciudadanía continúa teniendo 
cariño a su persona y a su ges-
tión, y que le han expresado 
su apoyo para ir a la reelec-
ción. Es en esa línea que él 
ha decido repostularse nue-
vamente, resaltó.

En el video, comenzó seña-
lando el trabajo de estos casi 8 
años, manifestando que “han 
pasado casi ocho años de que 
comenzamos esta hermosa 
misión de transformar Punta 
Arenas en esta gran ciudad 
del fin del mundo, pero, la 
que tenga la mejor calidad de 

vida a sus habitantes, inde-
pendientes de donde vivan. Lo 
hemos hecho con cariño, con 
mucho esfuerzo, con transpa-
rencia y probidad, no ha sido 
fácil, hay que recordar como 
recibimos esta Cormupa con 
temas de financiamiento y que 
lo terminamos de pagar hace 
algunos meses atrás, pero tam-
bién con una carga vinculada 
a la falta de probidad y no so-
lamente la Corporación, esto 
no es perfecto y tampoco ha 

sido fácil”.
C l a u d i o 

Radonich des-
tacó la labor 
que han realiza-
do, añadiendo: 
“Cómo olvi-
dar el Covid 
que tuvimos 
que combatir 
en una ciudad 
que nos tocó 

muy fuerte, pero salimos ade-
lante y es por eso que quiero 
darle las gracias por este apo-
yo y, por la misma razón, es 
que los invito a seguir cons-
truyendo un mejor Punta 
Arenas estos próximos cua-
tro años”.

Finalmente, el alcalde ase-
guró que “seguiremos con las 
mismas ganas, con el mismo 
cariño y la misma honestidad 
trabajando día a día, de lu-
nes a domingo, dando la cara 
como siempre ha sido mi es-
tilo en las cosas buenas y en 
la no tantas, y espero que me 
acompañen en estos próximos 
cuatro años”.

han pasado casi 
ocho años de que 
comenzamos esta 
hermosa misión de 
transformar Pun-
ta Arenas en esta 
gran ciudad del fin 
del mundo, pero, la 
que tenga la mejor 
calidad de vida a 
sus habitantes”.
Claudio Radonich,
alcalde

Pasada las 19:30 horas 
de ayer el alcalde Claudio 
Radonich publicó en sus 
redes sociales un video 

en el que anunciaba  que 
competirá en las próximas 

elecciones del mes de 
octubre



Crónica6  viernes 14 de junio de 2024, Punta Arenas

Pescadores locales 
buscan frenar trámite por 

Contraloría y Congreso

Plan de manejo del la Reserva Nacional Kawésqar

A principios de semana, hubo una reunión en la Gobernación Regional con  ●
una amplia representación, la que no dejó satisfecho a todos. 

El encuentro en la Gobernación fue, a ratos, tensa. 

D
ie
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o

A principios de 
est a semana , 
el gobernador 
regional, Jorge 

Flies, recibió a gran par-
te de los interesados en 
el plan de manejo de la 
Reserva y Parque Nacional 
Kawésqar, así como tam-
bién del Parque Nacional 
Bernardo O’Higgins, como 
una forma de canalizar 
las discrepancias que han 
surgido del mismo debate. 
En resumen, una parte se 
encuentra a favor de con-
tinuar con el proceso (que 
hoy en día se encuentra 
en proceso de consulta 
indígena), mientras que 
otra pide que se detenga y 
se haga nuevamente. 

Días después el en-
cuentro, los pescadores 
agrupados en la Caleta de 
Pescadores de Barranco 
Amarillo enviaron un co-
municado en el que, con 
una respuesta con más in-
certidumbre que certezas, 
aseguraron que se encuen-
tran realizando una serie 
de gestiones para entregar 
información y anteceden-
tes a las autoridades, en 
particular a Contraloría y 
al Poder Legislativo, con la 
finalidad, señalaron, “que 
ellos comprendan que el 
proceso de diseño del Plan 
de Manejo de la Reserva 
Kawésqar se está llevan-
do con serios vicios y ello 
requiere adoptar medidas 
a la brevedad”.

Lo que los aler tó, 
precisaron en el mismo 
texto, fue que el direc-
tor de la Corporación 
Nacional Forestal (Conaf) 
de Magallanes, Arturo 
Rojas, “ha recibido finan-
ciamiento de parte de la 
ONG Pew para contratar 
profesionales para dise-
ñar el plan de Manejo de 
la Reserva Kawésqar”. 
Ello habría generado “una 
serie de vicios con impar-

cialidad” en el desarrollo 
del plan de manejo “y las 
implicancias que conlle-
va a la conservación y 
cuidado de la reserva, 
como así también a la 
economía regional ya que 
tiene directa incidencia en 
diversos sectores produc-
tivos, entre ellos la pesca 
artesanal”.

“En este contexto, se 
encuentran en diálogos y 
enviando comunicaciones 

a los mismos parlamenta-
rios para que consideren 
hacerse parte en la soli-
citud de pronunciamiento 
a Contraloría y, paralela-
mente, puedan requerir e 
investigar los antecedentes 
que resulten necesarios a 
fin de determinar los al-
cances legales, en relación 
a si procede el f inan-
ciamiento otorgado por 
la ONG Pew a Conaf”, 
acotaron.

Enmarcada en el Día 
Mundial de Toma de 
Conciencia del Abuso y 
Maltrato en la Vejez, de-
signado por la Asamblea 
General de las Naciones 
Unidas el 15 de junio, 
la Fundación Derechos 
Mayores  anu nció  el 
i n icio de su campa-
ña #PorUnBuenTrato a 
#LasPersonasMayores, 
que se llevará a cabo del 
14 al 30 de junio. 

Esta campaña tiene 
como objetivo llamar 
a la ref lexión sobre el 
trato que damos a las 
personas mayores y reva-
lorizar su rol en nuestra 
sociedad.

Michel Toledo Ortiz, 
presidente y fundador de 
la fundación, subrayó 
la importancia de esta 
iniciativa: “Queremos 
invitar a la sociedad a 
pensar en cómo tratamos 
a las personas mayores 
y a reconocer el valio-
so aporte que hacen a 
nuestras comunidades. 
Es fundamental crear 
una sociedad más amiga-
ble y libre de prejuicios 
de edad”.

La campaña se cen-
trará principalmente en 
las redes sociales, invi-
tando a las personas a 
participar sacándose una 
foto con el cartel carac-
terístico de la campaña. 
El cartel puede descar-
garse desde el sitio web 
de la fundación (www.
derechosmayores.org) o 
crearse a mano. Los par-
ticipantes pueden luego 
vincular sus fotos con la 
fundación y difundir el 
mensaje a través de sus 
redes sociales.

Además, se realizarán 
charlas y cursos virtuales 
a bajo costo y con becas 
disponibles, abordando 

temas relevantes para el 
bienestar y los derechos 
de las personas mayores. 
Estos eventos educati-
vos buscan fomentar un 
mayor entendimiento y 
respeto hacia las perso-
nas mayores en diferentes 
ámbitos de la vida.

Una de las actividades 
destacadas de la campaña 
será el lanzamiento del 
himno de los derechos 
de las personas mayo-
res, programado para el 
19 de junio. Este himno 
tiene la particularidad 
de haber sido creado con 
inteligencia artif icial, 
simbolizando la unión 
de la tecnología y el arte 
para promover los dere-
chos humanos.

L a  F u n d a c i ó n 
Derechos Mayores in-
vita a todas las personas 
interesadas a convertirse 
en voluntarios y promo-
tores del buen trato hacia 
las personas mayores. Los 
voluntarios podrán parti-
cipar activamente en las 
diversas actividades de 
la campaña y contribuir 
a difundir el mensaje de 
respeto y valorización 
de las personas mayo-
res en sus comunidades. 
Para inscribirse, los in-
teresados pueden llenar 
el formulario disponible 
en el sitio web www.de-
rechosmayores.org.

L a  F u n d a c i ó n 
Derechos Mayores hace 
un llamado a lideres de 
opinión, organizaciones, 
servidores públicos y a 
la comunidad en gene-
ral para que se sumen a 
esta campaña. “Haciendo 
nuestra su campaña, po-
demos avanzar hacia una 
sociedad más inclusiva y 
respetuosa con las per-
sonas mayores”, cerró 
Toledo.

Comienza Campaña 
#PorUnBuenTrato a 
#LasPersonasMayores

Fundación Derechos Mayores

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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Municipio natalino se desmarca 
de convenio con Fundación Daya 

Y ésta última rechazó las acusaciones

La municipalidad dijo que le puso término al convenio en 2018 por falta de  ●
rendiciones y diversos incumplimientos. La fundación ayer desmintió.

La Municipalidad de Puerto Natales se refirió a 
las denuncias de presuntas irregularidades dadas 
a conocer en un preinforme de la Contraloría.

Un informe preli-
minar emit ido 
por la Contraloría 
General  de la 

República y difundido por 
los medios de comunicación, 
expuso irregularidades en 
convenios que involucran 
a 14 municipios del país 
con Fundación Daya, entre 
ellos, la Municipalidad de 
Natales. 

La alcaldesa de Natales, 
Antonieta Oyarzo, aclaró 
que “este es un tema mu-
nicipal, pero no de nuestra 
administración. Nosotros 
no hemos transferido nin-
gún tipo de recursos a la 
Fundación Daya”.

Según explicó Oyarzo, en 
mayo del 2016 se transfirió 
la primera cuota equivalente 
a $8 millones 821 mil 375, 
los cuales no fueron ren-
didos por la fundación. Es 
por ello, que en noviembre 
del 2018 la Municipalidad 
de Natales, mediante oficio 
N° 2404, solicitó el término 
del convenio por no haberse 
ejecutado en los plazos esti-
pulados en el cronograma, 
debiendo efectuar el cobro 
administrativo y judicial 
durante el periodo del 2018 
al 2021, el cual no se lle-
vó a cabo.

En tanto, el director de 
Administración y Finanzas, 
José Subiabre, señaló que 
“como la fundación no cum-
plió con varios parámetros 
ni rendiciones, se le dio tér-
mino anticipado al convenio 
en 2018”.

Marco Oñate, director de 
Control, puntualizó que “ac-
tualmente, la Municipalidad 
tiene que responder a un pre-
informe de la Contraloría en 
relación a diversas observa-
ciones. Estamos recabando 
los antecedentes de aquella 
época con todas las dificulta-

VIVE TU INVIERNO SEGURO CON 
NUESTRAS MARCAS Y ASESORÍA

Zona Franca: Local 3 Gal. Paine Casa Matriz:  Avda. Bulnes 01350  
 Fono Central: 612 247262 / Web: www.sanjorgeonline.com 

des que significa reconstituir 
la historia hacia atrás para 
poder efectuar de mejor ma-
nera la respuesta técnica”.

Por el momento, la 
Municipalidad de Natales 
a través de la Dirección de 
Administración y Finanzas 
y la Dirección de Control, se 
encuentra recabando la in-
formación correspondiente 
para responder al preinfor-
me en los plazos entregados 
por la Contraloría.

Daya
La fundación Daya 

confirmó ayer que no han 
recibido recursos de la ac-
tual administración liderada 
por Antonieta Oyarzo, pero 
rechazaron la afirmación 
de que no hayan realiza-
do rendiciones durante su 
ejecución. 

“En relación a la infor-
mación entregada por el 
Municipio de Natales, es 
necesario aclarar graves im-
precisiones”, afirmó ayer la 
fundación.

En primer lugar, indicó 
ésta, el 24 de mayo del pre-
sente, la municipalidad de 
Natales envía el oficio 783 a 
Fundación Daya, solicitando 
el reenvío de la rendición de 
cuentas, por haber extraviado 
la carpeta original de la ren-
dición, frente a la necesidad 
de responder al pre infor-
me de Contraloría. En este 
oficio el municipio recono-
ce haber recibido la carpeta 
original, enviada en diciem-
bre del 2016, siendo recién 
ingresado a oficina de par-
tes de Natales en noviembre 
del 2017. El reenvío lo soli-
citan frente a esa solicitud 
de Contraloría, Fundación 
Daya reenvía una copia de 
la rendición para que pudie-
sen responder”.

La Fundación Daya 
declaró, además, que “es 
necesario señalar que Marcos 
Oñate, asesor jurídico de la 
municipalidad a la fecha de 
iniciado el proyecto, estaba 

designado como coordinador 
del mismo, por el entonces 
alcalde, y fue destinatario 
de todas las comunicaciones 
de fundación Daya, como 
demuestran innumerables 
intercambios de correos. 
Sorprende que afirme que 
los dineros no fueron ren-

didos, contradiciendo lo 
señalado en el oficio N°783, 
antes señalado, en el que re-
conocen haberla recibido. 
Marcos Oñate aún se des-
empeña como funcionario 
municipal, encargado del 
departamento de Control”, 
concluyó la fundación.

Éste es un tema 
municipal, pero 
no es un tema de 
nuestra adminis-
tración”. 
Nosotros no hemos 
transfereido nin-
gún tipo de recur-
so a la fundación 
Daya”.
Alcaldesa de Natales,
Antonieta Oyarzo.

Sorprende que el 
asesor jurídico 
Marco Oñate afir-
me que los dineros 
no fueron rendidos, 
contradiciendo el 
oficio 783, en el 
que reconoce ha-
berla recibido”.

Fundación Daya.
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Señor Director:
“Reforma de  pensiones o retiro”, o “Elegir entre las 

AFPs y el sistema de pensiones de las FF.AA”, ese es el 
populismo de algunos parlamentarios del oficialismo, que 
dificultan aún más la discusión previsional, pues distraen 
a la opinión pública y con ello la discusión.

Aún tenemos abanderados con los retiros, a pe-
sar de todo el daño inflacionario al país, tanto a la clase 
media como a los más vulnerables, o quienes proponen 
mágicamente pasar a un sistema de reparto, sin siquiera 
entender lo inviable en el corto plazo de la medida, o el 
daño económico al país. 

Para estos parlamentarios, da lo mismo el daño a 
la discusión previsional y a la necesidad de sacar ade-
lante una buena reforma previsional, sino lo importante 
para ellos es tener publicidad, aparecer en los medios, 
de manera de posicionarse electoralmente para las si-
guientes elecciones.

El populismo previsional debe ser confrontado técni-
camente, para que el electorado visualice a quienes juegan 
con las expectativas de la gente sin pudor alguno.

Eduardo Jerez Sanhueza

Señor Director:
La adopción de criptomonedas ha sido una 

revolución financiera. Un estudio de Sherlock 
Communications indicó que uno de cada cinco 
encuestados en América Latina ya invierte en cripto-
monedas y en nuestro país aumentó de 8% en 2023 
a 13% este año. A pesar de su potencial para demo-
cratizar las finanzas, la comunidad “cripto” por lo 
general utiliza un lenguaje técnico y especializado, 
lo que junto a una falta de educación accesible es-
tán limitando un uso más generalizado. 

El primer obstáculo es la comprensión técnica. 
La mayoría de las personas no están familiarizadas 
con términos como blockchain, billeteras digita-
les o transacciones online, por lo que esta falta de 
conocimiento genera desconfianza y reticencia a 
adoptar criptomonedas, percibidas como comple-
jas y riesgosas. Además, las soluciones tecnológicas 
necesarias para poder invertir o utilizarlas de ma-
nera efectiva son pocas y suelen estar en deuda en 
cuanto a experiencia de usuario. 

La regulación  también es una preocupación 
crucial para llegar a la adopción masiva. Si bien he-
mos tenido avances como la Ley Fintech en Chile o 
MiCA en Europa, todavía queda un largo camino 
por recorrer. Un marco regulatorio claro protegerá 
a los clientes de posibles fraudes y a la vez le dará 
más robustez a la industria para que nuevos parti-
cipantes se atrevan a incursionar en los beneficios 
de los activos digitales.

Para superar estas barreras, es vital invertir en 
educación y simplificación tecnológica. Iniciativas 
que enseñen los fundamentos de las criptomonedas 
y desarrollen interfaces más intuitivas pueden redu-
cir la brecha de conocimiento. Asimismo, mejorar 
la infraestructura digital en áreas desatendidas ga-
rantizará una adopción más equitativa.

Es por esto que la barrera tecnológica en el 
uso de las criptomonedas es un desafío que re-
quiere atención urgente. La educación y el acceso 
igualitario son claves para liberar el potencial trans-
formador de esta innovadora herramienta que está 
redefiniendo la forma en que transferimos valor a 
través de internet.

Tomás Villanueva, 
CEO de Skipo

Señor Director:
El cuidado de la salud mental reconoce la im-

portancia del bienestar psicológico en un ambiente 
laboral seguro, promoviendo un equilibrio entre el 
trabajo y la vida personal, y proporcionando recursos 
de apoyo para el estrés, haciendo de los trabajadores 
personas más productivas.

Por lo anterior, creemos que al implementar me-
didas como la Ley Karin, y promover con ello una 
cultura de seguridad en el lugar de trabajo, se pue-
de contribuir significativamente a la disminución de 
utilizar la licencia médica, como vía de escape o ne-
cesidad ante un mal ambiente laboral.

Lo anterior, debido a que un 75% de las licencias 
médicas que se tramitan al día de hoy en el sistema 
de salud privado están relacionadas con patologías 
de salud mental y un 20% de ellas, se refiere a tras-
tornos que están regulados en la Ley Karin. 

En esa línea, esta ley debiera apuntar a mejo-
rar la calidad del ambiente laboral, provocando una 
disminución del ausentismo y la emisión de licen-
cias médicas asociadas a este tipo de trastornos. Por 
lo tanto, ayudará también a descongestionar nuestro 
ya alicaído y colapsado sistema de salud.

Rodrigo Varela, 
Gerente Legal de Inmune

PoPulismo PrevisionalTecnología y 
criPTomonedas: la 
barrera oculTa de la 
adoPción masiva

ley Karin

Señor Director:
En el 6º Congreso de la Sociedad Chilena de la Criósfera, ocurrido a fines de mayo en Punta Arenas, fué 

planteado por quien subscribe y analizado el tema del límite Chile-Argentina en el Campo de Hielo Patagónico 
Sur. Días después, en un medio local, apareció la opinion de un investigador de la Universidad de Magallanes 
indicando que “el tono de los argumentos dados parece nacer del supuesto de que, si Chile ‘pierde’ en esta 
disputa, el territorio en cuestión sería secuestrado por un  enemigo hostil, que nos negaría el acceso y nos pri-
varía de gozar sus beneficios” y concluye proponiendo un territorio binacional, de administración conjunta  y 
dedicado a la paz, el turismo y la investigación, sugiriendo mirar hacia el ejemplo de la Antártica.

Se equivoca totalmente el investiador respecto al argumento. Lo que planteamos es que desde fines del 
siglo XIX y principios del siglo XX existe en el campo de hielo un límite acordado en las Actas de Peritos 
de 1898,  con hítos naturales expresados en las presentaciones que los países hicieron para el Laudo de Su 
Majestad Británica de 1902 y por las comisiones limítrofes en años posteriores. De manera que no se entien-
de por qué conversaciones iniciadas en 1990 para solucionar cuestiones limítrofes incluyeran la demarcación 
(que significa solamente el colocar hitos para precisar el recorrido de una linea limítrofe establecida) del lí-
mite entre los cerros Fitz Roy y Daudet, termina con el Acuerdo Frei-Menem de 1998, dibujando una nueva 
línea limítrofe que corre el límite hasta  unos 30 km al oeste entregando gratuitamente a Argentina del or-
den de 190.000 hectáreas de territorio nacional y cediendo la soberanía de Chile sobre aproximadamente 
40.000 hectáreas adicionales de glaciares en terriorio chileno. Ese es el problema de fondo y el argumento 
de la situación limítrofe.

También se equivoca el investigador, y terriblemente, respecto al “tono” de los argumentos. Argentina 
no es un “enemigo hostil”; todo lo contrario, está en su derecho y es su deber discutir, con buenos argumen-
tos, por la defensa de lo que considera su territorio. Quien no cumple este deber, y eso me causa molestia, es 

la Dirección de Fronteras y Límites de nuestra Cancillería, y personajes politicos y autoridades de la época 
del Acuerdo y de hoy, a quienes el ex-senador Antonio Horvath (q.e.p.d.) trató de indolentes, y que se prestan 
para lo que el ex-embajador de Argentina en Chile (señor Oscar Spinosa M.) señaló como “un gran negocio”. 
No puede ser que haya personas en Chile a quienes no importa que algunos hagan un gran negocio rega-
lando a vecinos extensos territorios chilenos, y me niego a creer que el resto seamos no más que tranquilos 
expectadores.

El campo de hielo es ya un territorio dedicado a la paz, el turismo y la investigación, y debe seguir así. En 
Chile es parte del Parque Nacional Bernardo O’Higgins y en Argentina ocupa parte del Parque Nacional Los 
Glaciares. Y el mismo ejemplo antártico que el investigador proporciona muestra lo equivocado que está. ¿O 
Chile no defiende  con ahínco su territorio en parte del continente Antártico, mostrando sus límites dentro 
del Tratado Antártico de 1959?, un territorio para la paz y la conservación de recursos y del ambiente, donde 
varios paises cooperan sin dejar de reclamar soberanía y donde gran parte de la actividad chilena tiene ese 
mismo propósito. Y desde luego que Chile, y Magallanes en especial, pierde con el Acuerdo Frei-Menem. Se 
regalan cerca de 230.000 ha de territorio y soberanía sobre sus recursos hídricos, una superficie similar a la 
de todo el actual parque Torres del Paine y con unos atractivos turísticos de clase mundial y en competencia 
directa por turistas con el  grupo del Cerro Paine y sus torres, como lo es el grupo del Cerro Torre. Además, 
pierde parte del terreno del parque Torres del Paine, mientras que el lago Dickson es ahora binacional.

Por todo lo anterior el límite histórico en el campo de hielo sur debe defenderse, reclamando a nuestras 
autoridades y políticos la modificación del Acuerdo de 1998 (restan aun pasos para concluirlo), o bien im-
pugnarlo y declararlo inaplicable.

Cedomir Marangunic D., 
Geólogo y Ph.D. en glaciología

el límiTe en camPo de Hielo PaTagónico sur

elección municipal 
en Punta arenas

“el alcalde claudio radonich anunció que irá a la 
reelección una vez más y deberá competir junto a 

verónica aguilar”.

El próximo mes de octubre nuestro país 
volverá a vivir una nueva elección munici-
pal, en donde los puntarenenses deberán 
elegir a quien quieren que siga liderando 
la comuna de la capital regional.
Desde diciembre del 2016 el municipio 
ha estado liderado por el alcalde Claudio 
Radonich, quien llegó al municipio por 
primera vez con una votación de 15.209 
votos, equivalente al 47,2% de los votos. 
Posteriormente el 2021 fue por su se-
gundo periodo, aumentando su votación 
en casi 7 mil votos, obteniendo 21.923 
votos, un claro respaldo de la ciudada-
nía a la gestión realizada durante sus 
primeros cuatro años, en donde debió 
enfrentar los daños ocurridos en la 
ciudad por el Estallido Social, la emer-
gencia del Covid-19 con el personal de 
salud primaria, entre otras dificultades, 
pero en donde la ciudadanía respaldo 
su gestión en cuanto a la limpieza de la 
ciudad, a los proyectos realizado de or-
denamiento de ciudad y sobre todo del 
ordenamiento municipal,.
A Radonich hoy la ciudadanía lo destaca 
por la transparencia de sus acciones y 
los cuales lo llevaron a anunciar a noche 
su decisión de competir una vez más en 
las elecciones de octubre por su segunda 
reelección y en donde espera que la ciu-
dadanía lo apoye una vez más.
Por otro lado, la izquierda espera recu-
perar el municipio el cual lo perdieron 
el 2016 en manos de Emilio Boccazzi, 

quien no logró convencer a los puntare-
nenses de que su gestión debía continuar, 
muy por el contrario, fue duramente 
criticado.
En las recientes elecciones primarias, 
Punta Arenas fue la única ciudad de la 
región en la cual se realizaron prima-
rias, en donde la izquierda compitió, con 
Dalivor Eterovic (PC), Christian Gallardo 
(PS) y Verónica Aguilar (Ind- PR), siendo 
esta última la ganadora con un total de 
votos de sólo 2.508 votos.
La carrera que deberá sortear la izquier-
da para poder recuperar el municipio 
de Punta Arenas es ardua, no será fá-
cil, en donde Aguilar deberá cautivar a 
por lo menos 20 mil votantes más que 
elijan su opción.
Lo cierto es que durante los próximos 
meses veremos una carrera elecciona-
ria en donde tanto la actual concejala 
como el actual alcalde de Punta Arenas, 
trabajaran no sólo por los proyectos que 
se vienen para la ciudad, sino que ade-
máś , para poder obtener los mejores 
resultados en octubre próximo.
Quienes habitamos en la capital regional 
deberemos acudir con nuestro voto en 
octubre en una elección con voto obliga-
torio y elegir la mejor opción que permita 
que nuestra ciudad siga creciendo y por 
sobre todo que el municipio local se des-
taque por su gestión y no por estar en 
temas judiciales, hecho que no ha ocu-
rrido desde el 2016.
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Opinión

El fin de semana que recién paso, tuvimos en nues-
tra región las primarias de la centro izquierda, de 
modo, que la preocupación y los ojos de los medios es-
taba enfocados en aquel hito, que a propósito no tuvo la 
participación esperada, pero en fin, es un ejercicio de-
mocrático que elimina la conocida designación “a dedo” 
que primó durante mucho tiempo en nuestro país. Con 
esta preocupación seguramente olvidamos las noticias 
vinculadas al desempleo. Pero bueno me permito ser el 
“aguafiestas” de la economía.

Pero a ver, las noticias para nuestro país no son ne-
gativas ya que, se logra apreciar en esta última medición 
una tendencia más bien constante en este indicador, de 
hecho, en comparación al mismo trimestre 2023 existe 
una baja en el indicador de desempleo pasando de un 
8,7% a un 8,5%. En efecto, existe una caída en el desem-
pleo, pero aquello se debe a que el aumento de la fuerza 
de trabajo es de un 3,5%, con una población ocupada que 
aumenta un 3,7%. Dejemos estos difíciles número atrás 
y expliquemos esto con “peras y manzanas”.

Lo que ha ocurrido, es que el aumento de las perso-
nas disponibles para trabajar, es menor a la cantidad de 
personas que han logrado la obtención de un empleo, 
esto quiere decir que la economía está creando puestos 
de trabajo, lo que permite que las personas que quie-
ren trabajar logran la obtención del anhelado puesto. 
No obstante, la preocupación sigue latente para la tasa 
de ocupación informal, que con esto nos referimos al 
trabajo que no se encuentra resguardado por la legisla-
ción laboral. Esta tasa de informalidad registra un alza 
de 0,8 puntos en un año y se ubica en un 28,2%, donde 
sólo las mujeres aumentan en un 9,1%. Esto debe pre-
ocupar a la cartera del trabajo, debido a que en este 
último tiempo efectivamente han surgido nuevos es-
pacios para el trabajo, sin embargo, muchos de ellos 
no cuentan con la calidad requerida.

Al igual que en columnas anteriores, revisemos las 
cifras de nuestra región y veamos si están también res-
ponden a la realidad que hemos visto a nivel nacional. 
En primer lugar vemos que la fuerza de trabajo tam-
bién se ha incrementado, no obstante, este incremento 
no ha sido en la misma magnitud que ha nivel nacional. 
Recordemos que a nivel nacional el incremento fue de 
un 3,5%, mientras que ha nivel regional ha sido de un 
2,4%. Esto no dice mucho, tan sólo indica que las per-
sonas dispuestas a trabajar se ha incrementado en una 
menor proporción que en el resto del país. 

En segundo lugar, vemos que la población ocupada 
baja y esto ya es muy diferente a la realidad nacional. 
En el resto del país la población ocupada aumenta un 
3,7%, mientras que en la región el indicador baja a -0,31%. 
Esto quiere decir, que el aumento de la fuerza laboral 
no está siendo absorbido por las oportunidades de em-
pleo. Esta es ya nuestra primer señal de alarma.

En tercer lugar, vemos que el índice de desocupa-
ción para la Región de Magallanes baja a un 6,6%, sin 
embargo, si comparamos el trimestre febrero – abril 
2024, con el trimestre febrero – abril 2023, vemos que 
la cantidad de personas desocupadas (cesantes y los 
que buscan trabajo por primera vez) se ha incrementa-
do en un 65%. Lo que se explica por el poco dinamismo 
de nuestra economía regional.

En definitiva, ya se escuchan varias voces que han 
advertido el difícil escenario de la Región de Magallanes 
en este año 2024 y es muy probable, que no se reparé 
en la necesidad de medidas concretas y de la presencia 
de inversión sectorial y regional que permita la contra-
tación de una mayor mano de obra. 

En la economía globalizada actual, la integración de los 
mercados se ha incrementado de forma exponencial, dan-
do lugar a dos fenómenos: una presión sobre las normativas 
tributarias internacionales, y la generación de oportunida-
des para la erosión de la base imponible y el traslado de 
utilidades (BEPS). En Chile, la regulación de los precios de 
transferencia busca asegurar que las transacciones entre par-
tes relacionadas se realicen a valores de mercado, evitando 
así la transferencia indebida de beneficios a jurisdicciones 
de menor tributación.

Un instrumento que resulta especialmente complejo 
valuar por su naturaleza no física son los activos intangi-
bles- marcas, patentes, know-how y derechos de autor-, los 
que además cuentan con el potencial de generar ingresos 
significativos para las empresas multinacionales.

El Servicio de Impuestos Internos (SII) desempeña un papel 
crucial en la supervisión de estas transacciones para asegu-
rar que se realicen a valores de mercado, y así lo ha venido 
mostrando con sus programas de cumplimiento tributario, 
donde el énfasis ha estado en la revisión y fiscalización de 
operaciones asociadas al uso de este tipo de activos, situa-
ción que se ha intensificado en los últimos meses.  

Si bien la iniciativa no ha sido sorpresiva, lo que sí 
ha llamado la atención es el enfoque de las revisiones. 
Anteriormente, estaban dirigidas a las subsidiarias chilenas 
de grupos multinacionales que pagaban regalías por el uso 
de activos intangibles desarrollados en el exterior, es decir, 
fiscalizando el gasto de la entidad en Chile. Esto se basaba 
en el cuestionamiento de la existencia de un intangible en 
primer lugar, para luego pasar a la medición del beneficio 
de la entidad en Chile, y finalmente a que la remuneración 
fuese en línea con lo que acordarían partes independientes 
en situaciones comparables. 

Hoy el objetivo del regulador está dirigido a revisar a los 
grupos multinacionales chilenos cuyo corporativo está en 
Chile, que potencialmente han desarrollado y son propieta-
rios de activos intangibles que son cedidos a sus subsidiarias 
en el exterior, y que no están siendo remunerados. 

Esta posición más activa del SII implica un desafío no 
menor. En primer lugar, demostrar la existencia de un acti-
vo intangible que tenga valor en el extranjero per-se puede 
no ser tan directo; y una vez que se lograra mostrar la 
existencia y beneficio, habría que determinar su valor y la 
contraprestación que partes independientes estarían dis-
puestas a pagar por el uso, goce o explotación. A ello hay 
que sumar que muchas veces ni siquiera se encuentran re-
gistrados en la contabilidad, y que no tienen comparables 
directos, lo que dificultará aún más la tarea tanto del regu-
lador como de los contribuyentes.

Las empresas corporativas chilenas deberán asumir 
estas variables evaluadas por el SII para defender sus pos-
turas respecto al cobro o no cobro por este tipo de activos, y 
el monto de estas contraprestaciones, donde será clave que 
cuenten con documentación detallada y rigurosa de sus ope-
raciones para minimizar el riesgo de ajustes de precios de 
transferencia y sanciones. 

Incluso, este proceso de fiscalización puede ser visto como 
una oportunidad para que las compañías se  acerquen al SII 
y establezcan acuerdos sobre los mecanismos de valoración 
y metodologías de cobro o pago de este tipo de activos in-
tangibles, mediante Acuerdos Anticipados de Precios (APAs), 
instrumentos que podrían ser la piedra angular para dar 
certeza en una materia que representa tantos desafíos por 
los supuestos económicos subyacentes involucrados. 

En pocas semanas, Sandra Bullock cumplirá 
60 años. ¿Es una anciana que debe pensar en el 
retiro? En Chile, la edad legal de jubilación para 
mujeres es esa. Sin embargo, la realidad es más 
compleja. En nuestro país, las mujeres tienen una 
esperanza de vida de 91 años al retirarse, mien-
tras que los hombres de 87 años. Esta longevidad 
seguirá aumentando. Por ello, financiar 30 años 
de buenas pensiones habiendo ahorrado 10% de 
nuestros salarios durante los 40 años de vida la-
boral es cada vez más difícil.

Buscando aumentar las pensiones, algunos 
han propuesto dividir el retiro en dos etapas: 
una tercera edad con límite en los 85 años y una 
cuarta edad desde allí en adelante. La propuesta 
es que las pensiones de la tercera edad se finan-
cien con el ahorro en las cuentas individuales y 
las de la cuarta edad con un seguro de longevi-
dad. Estimaciones del Observatorio Perspectivas 
señalan que esto elevaría las pensiones de la pri-
mera etapa en 20%-21% para luego reducirse 16% 
en la segunda, ambas respecto a la pensión actual. 
¿Pero cuánto puede costar un seguro que la mayor 
parte de los pensionados utilizará? Estimaciones 
de expertos ubican su costo entre 1% y 4% del sa-
lario para financiarlo.

A los trabajadores jóvenes les podríamos exigir 
que eleven su cotización. Pero, además, les debe-
ríamos pedir que paguen la prima de los actuales 
y próximos pensionados que no habrán alcanza-
do a costear el seguro. Con lo que implementar 
el seguro llevaría las cotizaciones previsionales 
a un rango entre 11,9% y 14,9%. Puede ser de-
masiado esfuerzo para el beneficio que entrega. 
Alternativamente, podríamos postergar la edad 
legal de retiro en solo tres años, generando un 
incremento inmediato de las pensiones superior 
al que logra el seguro de longevidad solo para la 
tercera edad. En el Observatorio Perspectivas ci-
framos este incremento en 24%-26% en todo el 
período de las pensiones y no solo de la tercera 
edad como lo hace el seguro de longevidad.

La discusión sobre si Sandra Bullock debiera 
jubilarse a los 60 años es un reflejo de un debate 
más amplio y crucial, sobre cómo las sociedades 
deben adaptarse a los cambios demográficos y 
económicos para asegurar una jubilación digna y 
sostenible. Así, más que preguntarnos si Sandra 
Bullock debe jubilarse, deberíamos cuestionar-
nos si nuestra seguridad social está preparada 
para los desafíos del futuro.

Desempleo con 
mayúsculas

Activos 
alternativos: el 
nuevo objetivo de 
fiscalización del SII

¿Sandra Bullock 
se debe jubilar?

JUAN LUIS OyARzO, 
ACADéMICO, INgENIERO COMERCIAL 

MARCO MACíAS,  
SOCIO DE PRECIOS DE TRANSfERENCIA DE KPMg 

gABRIEL CESTAU, 
DIRECTOR OBSERvATORIO PERSPECTIvAS

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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Ampliación de la sucursal 
del BancoEstado en Natales 

ya es una realidad

Después de las gestiones realizadas por el senador Kusanovic

El parlamentario agradeció al presidente de la entidad bancaria por haber  ●
acogido favorablemente su petición y acelerar las obras para que concluyeran 
antes del invierno.

Para Natales la ampliación de la sucursal es un 
importante avance.
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Con gran sat is-
facción por su 
contribución, el 
senador Alejandro 

Kusanovic reaccionó ante 
la finalización de las obras 
de ampliación y puesta en 
marcha de la sucursal del 
BancoEstado en Puerto 
Natales. Este proyecto 
permitirá mejorar las con-
diciones de atención para 
los usuarios de la Provincia 
de Última Esperanza y sus 
trabajadores.

En esta línea, el parlamen-
tario recordó que durante la 
pandemia se formaban largas 
filas afuera de la sucursal, ex-
poniendo a las personas a las 

inclemencias del clima: “Esto 
se debía a que el espacio era 
reducido y la comuna había 
experimentado un significa-
tivo crecimiento, volviéndose 
insuficiente. Además, al ser 
una sucursal que atiende a 
toda la provincia, los más 
perjudicados eran los adul-
tos mayores. Por tanto, se 
espera que esta ampliación 
mejore las condiciones para 
aquellos que acuden a cobrar 
sus pensiones o realizar trá-
mites”, señaló.

Kusanovic, agradeció la 
pronta respuesta de los eje-
cutivos de BancoEstado, 
mencionando que “por es-
tas obras envié una carta al 
presidente del BancoEstado, 
Daniel Hojman, para expre-
sar mi agradecimiento por el 

La Municipalidad de 
Natales presentó ayer el 
nuevo plan de trabajo del 
Establecimiento de Larga 
Estadía de Adultos Mayores 
(Eleam) de esta comuna, el 
cual considera un importan-
te aumento de dotación de 
13 a 26 personas.

L a  c o o r d i n a d o r a 
municipal asignada al esta-
blecimiento, es la trabajadora 
social Alejandra Barría. En 
tanto, Karina Pérez seguirá 
cumpliendo sus funciones 
como directora técnica del 
establecimiento, y Nicole 
Galindo, como administra-
dora contable. Asimismo, 
se duplican las cuidado-
ras de 6 a 12 funcionarias, 

y se integran nuevos pro-
fesionales en áreas como 
enfermería, kinesiología, 
trabajo social, manipula-
ción de alimentos, nutrición, 
aseo y mantención.

Sobre ello, la alcalde-
sa de Natales, Antonieta 
Oyarzo, enfatizó que “ha 
sido una muy buena deci-
sión la que hemos tomado; 
Alejandra ha puesto toda su 
dedicación en esta etapa. La 
única forma de poder traba-
jar en lo social, es hacerlo 
con compromiso y la con-
vicción de que las personas 
mayores merecen lo mejor. 
En eso estamos trabajan-
do, comprometidos como 
Concejo Municipal”.

Eleam de Natales aumenta
su dotación de personal

Para mejorar la atención

VARIEDAD EN BOLSOS, BILLETERAS, RELOJES, 

CUCHILLOS, NAVAJAS Y MUCHO MÁS! 

PINCHE
AQUÍ

www.swisstorechile.cl

Regalos Corporativos
MARCAS

Parkas

Calcetines

Termos y Botellas

Pulseras

Gorros y Jockeys

Multiherramientas

Horario de atención:
10:30 a 14:00 hrs. 

y de 15:00 a 20:00 hrs.

Dirección:
Av. España 420c, Punta Arenas.

Agentes o�ciales de

5% de dcto.
en regalos para papá

trabajo realizado y felicitarlo 
por completar la ampliación 
en un breve plazo y antes 

de la llegada del invierno, 
lo cual es muy importante 
para nosotros”.

https://www.instagram.com/swiss_store_chile/
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LENTES
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Estacionamientos: “Condiciones 
de licitación son un riesgo”

Afirmó el empresario Carlos Estrada, tras dos licitaciones fallidas en Punta Arenas

Estrada, quien posee tres contratos con la municipalidad, hizo presente que  ●
sólo las condiciones de escala de éstos le han permitido cumplir lo exigido.

Estrada afirmó que las bases de licitación no son 
coherentes y son un riesgo para los oferentes.
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El nuevo fracaso de la 
licitación del servicio de 
cobro de estacionamien-
tos en el centro de Punta 

Arenas, está causando serios 
problemas a la población.

Por ahora el proceso sigue 
su curso, pero, lamentablemen-
te, pasan los meses y el tema se 
mantiene sin solución.

Para el empresario Carlos 
Estrada, quien administra tres 
contratos con la Municipalidad 
de Punta Arenas, el problema 
de fondo, es lisa y llanamente la 
falta de voluntad del municipio 
de ofrecer mínimas condiciones 
de rentabilidad a estos contratos, 
como lo demuestra la quiebra de 
las anteriores empresas, lo que ha 
ahuyentado a los oferentes.

“No es casualidad que no 
haya oferentes, pues las condicio-
nes que solicitan las bases de la 
licitación no son coherentes y re-
visten un serio riesgo económico 
para las empresas que postulen. 
Lamentablemente, esto se re-
fleja en cientos de millones de 
pesos que el municipio ha deja-
do de recaudar y en una ciudad 
menos acogedora, pues es muy 
difícil estacionarse en el centro 
sin el servicio de cobro de esta-
cionamiento”, expuso.

Su experiencia
Estrada, sin embargo, fue más 

allá con sus críticas y puso como 
ejemplo su propia experiencia en 

la ejecución de los tres contratos 
que posee con la Municipalidad 
de Punta Arenas.

Según explicó, “los tres 
contratos que desarrolla nues-
tra empresa contaron solo con 
nuestra participación. Los con-
tratos de zarpas y jardines fueron 
disminuidos en vehículos y per-
sonal, a pesar del crecimiento 
de la ciudad. Disminuye la in-
fraestructura, según las bases, 
pero las instrucciones de labo-
res por parte del municipio no 
disminuyen”.

Respecto del contrato de 
jardinería, “es un contrato defici-
tario, que hoy sacamos adelante 
gracias a la economía de escala 
que representa haber sido adjudi-
cados en los otros dos contratos. 
Para poder cumplir con las ins-
trucciones de la municipalidad, 
hace falta comprometer bastantes 
más recursos que los solicitados 
por base”, indicó.

Finalmente, en el caso de 
recolección, “también tenemos 
algunas dificultades, pues se 
omitió el servicio al sur del Río 
Leñadura, lo cual no es viable, 
por tanto lo estamos llevando 
a cabo de todas formas. Le he-
mos solicitado a la Dirección 
de Aseo y Ornato y Control de 
Contratos (Daocc), que transpa-
rente esta omisión, no obstante, 
hasta ahora no lo han hecho y 
al parecer pretenden que esto 
pase desapercibido, dando ins-
trucciones, fuera de bases, para 
realizar un servicio no contem-
plado”, declaró.

De acuerdo con lo 
comprometido en el 39° 
Comité de Integración 
Austral, autoridades de 
Chile y Argentina visi-
taron las instalaciones 
de los complejos fron-
terizos de ambos países 
en San Sebastián, en la 
Provincia de Tierra de 
Fuego. El recorrido se rea-
lizó en el marco de lo que 
será la implementación del 
control integrado, visua-
lizando la adaptación de 
la infraestructura para el 
trabajo coordinado de los 
funcionarios que trabajan 
en frontera y también, para 
la correcta recepción de 
los usuarios.

Delegada
La delegada presiden-

cial de Tierra del Fuego, 
Karim Fierro, junto a 
los servicios fronterizos 
contralores de Chile y 
Argentina revisaron las 
instalaciones para coor-
dinar acciones “con la 
finalidad de poder identi-
ficar cuáles son los puntos 
críticos y de avances que 
nos permitirán encaminar-
nos hacia la integración 
efectiva”.

En el marco del in-
cremento del subsidio 
marítimo a la demanda 
en el tramo Porvenir-
Punta Arenas, se dio 
inicio a una campaña 
de consulta ciudadana 
que busca conocer si 
los residentes de Tierra 
del Fuego prefieren un 
porcentaje de financia-
miento del 100% con 
cobertura total del pasa-
je o mediante un copago 
del 50%.  

El servicio de subsi-
dio es administrado por la 
Delegación Presidencial 
Provincial de Tierra del 
Fuego y otorgado por el 
Ministerio de Transportes 
y Telecomunicaciones, 
instituciones a cargo 
de efectuar la consulta 
que se realizará de ma-
nera online y también 
a través de formularios 
impresos hasta el 30 de 
junio de este 2024. 

“Quienes podrán vo-
tar por el porcentaje 
de financiamiento, son 
aquellas personas que 
cuenten con su creden-
cial de residente y podrán 
hacerlo por medio de 
un código QR o link 
publicado en las redes 
sociales de la Delegación 
y de otras organizacio-
nes fueguinas que se 
encuentran apoyando 
su difusión, además de 
afiches distribuidos en 
distintos puntos”, indicó 
la delegada presiden-
cial provincial Karim 
Fierro. 

Avanza pasos 
fronterizos 
integrados

Habitantes 
de Tierra del 
Fuego votarán 
por subsidio

En Tierra del Fuego Al transporte marítimo

VENTA O ARRIENDO EN PUNTA ARENAS

¡NUEVO PRECIO!

ARRIENDO : $1.100.000

HERMOSA CASA A 2 CUADRAS DEL ESTRECHO 
DE MAGALLANES Y DE LA PLAZA DE ARMAS

VENTA 9.200 UF

Contáctanos al número +56989039862 
o al email propiedades@bellobarrio.cl

Casa habitación ideal para instituciones

MÁS INFORMACIÓN

Operativo censal continúa hoy

Si no ha sido censado y una carta del INE ha 
sido depositada en su domicilio, usted puede 
acudir hoy, de 10 a 15 horas, al Cesfam Juan 
Damianovic de Punta Arenas, para completar 
este proceso fundamental para elaborar 
mejores políticas públicas.
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https://www.google.com/url?q=https://elpinguino.com/assets/pdf/aviso.pdf&source=gmail&ust=1710022501415000&usg=AOvVaw33PePaOZJDrPenNGbPwmN1
https://katycas.cl/
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El Liceo Monseñor Fagnano 
fue la sede en Natales para 
el desarrollo de esta feria, 
donde los estudiantes de 
la comuna tuvieron acce-
so de conocer en detalle 
diversas alternativas so-
bre su futuro.

Al respecto, el rector del 
establecimiento, Alex 
Contreras, junto con des-
tacar el desarrollo de la 
actividad, agradeció la pre-
sencia de entidades del norte 
del país que viajaron para en-
tregar información útil.

Secundarios se interiorizaron en 
opciones que definirán su futuro

Feria vocacional y estudiantil “Expo Futuro, Construyendo Sueños”

Estudiantes de establecimientos públicos, subvencionados y privados recibieron información útil y orientación de la  ●
oferta académica presente en la región y en el norte del país.

Los jóvenes se manifestaron interesados en cada stand presente en la feria.
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El  gimnasio del 
Colegio Británico 
de Punta Arenas 
fue el epicentro 

para que los alumnos de 

En Magallanes existe alrededor 
de 40 mil personas que no termina-
ron su escolaridad y se encuentran 
sin su enseñanza media rendida.

Con el objetivo de reducir esta ci-
fra, el Servicio Local de Educación 
Pública (SLEP) inició un proceso de 
trabajo mancomunado con la red de 
docentes especialistas en educación 
para adultos “Calafate Aike” para que 
más personas terminen la educación 
formal, a través de la planificación 
estrategias pedagógicas.

Roberto López, profesor a cargo 

de la coordinación de esta entidad, ex-
plicó: “Queremos llegar a ese mundo 
empresarial y hacerle entender cuál 
es nuestra visión de la educación para 
la gente que no ha terminado la es-
cuela o el liceo y lo beneficioso que 
puede ser, incluso para las empresas, 
terminen su cuarto medio”,

En tanto, el director ejecutivo 
del SLEP, Mario García, comen-
tó que en el sistema público existe 
una matrícula cercana a las 400 
personas, mayores de 15 años, que 
en algún momento abandonaron el 

sistema escolar y hoy están cursan-
do nuevamente la educación básica 
o media. 

“Fortalecer la educación de per-
sonas jóvenes y adultas es una de las 
prioridades de nuestro servicio, que 
busca ofrecer las mejores opciones 
para que puedan retomar y continuar 
sus trayectorias educativas”, señaló 
la autoridad.

La red, ya se encuentra trabajando 
en una mesa de trabajo intersectorial 
que ayude a que más personas ter-
minen su escolaridad.

Red de docentes incentiva el término de escolaridad
Equipo de la red “Calafate Aike” iniciará trabajo con el servicio educativo de Magallanes

enseñanza media pudieran 
conocer las diferentes alter-
nativas en carreras de nivel 
superior de educación en la 
región y del norte del país, 
junto con los beneficios 
estudiantiles que otorga el 
Estado a través de Junaeb. 

Además del proceso de 
admisión de las Fuerzas 
Armadas.

El rector del recinto edu-
cativo, Álvaro González, 
destacó el hecho de reci-
bir a estudiantes de otros 
establecimientos “porque 
somos parte de la comu-
nidad” y, además, enfatizó 
sobre “este proceso de in-
formación, porque nadie 
puede elegir algo que no 
conoce”.

Siguiendo la misma lí-
nea, el seremi de Educación, 
Valentín Aguilera, resaltó 
que “estos espacios vocacio-
nales son fundamentales y 
la preocupación que tengan 
los estudiantes en mate-
ria de financiamiento sea 
secundaria”.

Opinión del alumnado
Los estudiantes del 

Liceo Luis Alberto Barrera 
fueron unos de los primeros 
en asistir. Al respecto Justin 
González, de 4°medio, 
quien tiene como deseo 
estudiar algo relacionado 

Feria en Natales

con el área humanística, 
dijo que “pregunté en va-
rios puestos, como la Santo 
Tomás y la UMAG, y me 
dieron bien la explicación 
de qué puntaje necesi-

to y a qué becas puedo 
postular”:

Por su parte, su com-
pañero Gabriel Riveros, 
confesó que deberá decidir 
si ingresar a una institu-

ción jerárquica o estudiar 
agronomía, por lo que “la 
feria fue muy entretenida 
y todo fue muy informati-
va. Resolví casi todas mis 
dudas”.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Campeonato  de Rayuela 2024 en Isla Riesco 
reúne a vecinos y vecinas de Río Verde

Una linda y apasionante jornada vivieron vecinos y vecinas de la Comuna de Río Verde en el Campeonato de Rayuela 2024,  ●
actividad que se desarrolló en la Cancha de Rayuela del Club Social y Deportivo Isla Riesco, ubicada en ese territorio insular.

Asimismo, la alcaldesa de Río Verde, Sabina Ballesteros Vargas, agradeció a cada uno de los y las participantes al evento,  ●
haciendo una mención muy especial al Club Social y Deportivo Isla Riesco y también al Club Carlos González Jacksic de Punta 
Arenas, quienes fueron invitados a colaborar con la actividad.
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Visitanos!

Estudiantes conocieron las 
especialidades del Politécnico

Feria “Exposición de orientación vocacional”

Iniciativa del establecimiento busca captar matrículas de alumnos de diversas  ●
escuelas que están por egresar de su enseñanza básica.

Escolares vivieron la experiencia del montaje de 
evento con temática en “Halloween”.

Estudiantes de 8° 
básico de diferen-
tes escuelas de 
Punta Arenas, tales 

como Bernardo O’Higgins, 
Hernando de Magallanes 
y Portugal, recorrieron 
el gimnasio del Liceo 
Politécnico Cardenal Raúl 
Silva Henríquez para conocer 
sus seis especialidades téc-
nicas: Mecánica Automotriz, 
Electricidad, Administración 
de Empresas, Hotelería, 
Servicio de Turismo, y 
Gastronomía con mención 
en cocina.

Durante la actividad, 
organizada por el área de 
Orientación, la encargada 
Berta Bobadilla comentó 
que esta actividad la realiza 
el establecimiento hace 27 
años. “Nosotros persegui-
mos entregar información 
a nuestra comunidad y a 
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los estudiantes, y a través 
de ellos a los apoderados”, 
indicó.

Por la tarde, los alum-
nos del propio liceo, de 1° y 
2° medio, también visitaron 
la feria para interiorizarse, 
de qué trata cada especiali-
dad, y a cuál ingresarán el 
próximo año.

Exposiciones 
Para la ocasión, cada 

especilidad preparó una 
muestra para atraer la aten-
ción de los asistentes.

Iván Correa, docente de 
Servicios Hoteleros, que 
cuenta con un total de 40 
alumnos, comentó que los 
estudiantes montaron un 
servicio de eventos con la 
temática de “Halloween”, 
la que atrajo el interés de 
los visitantes.

Por su par te, Yadro 
López, profesor a cargo de 
la especialidad de Turismo, 
que cuenta con una ma-

trícula de 16 estudiantes, 
comentó que le han dando 
un “vuelco” a la especia-
lidad, ahora mucho más 
“outdoor”, ya que antes 
estaba muy centrada en la 
atención a público y tras 
un mesón.

Los estudiantes exhibieron 
una muestra de un campamen-
to base con la implementación 
útil que se requiere para él, 
además de dos kayak de mar: 
uno de competeción y otro de 
travesía. También elementos 
de rescate, entre otros.

Luego que la sede de educa-
ción media de la Escuela Pedro 
Pablo Lemaitre de Punta Are-
nas registrara en los últimos 
días una serie de eventualida-
des por el sistema eléctrico, el 
servicio educativo de la región 
se encuentra realizando labo-
res de mantención. La situación 
ha obligado a la suspensión 
de las actividades educativas, 
ayer y hoy.

Angel Alvarado, subdirec-
tor de Infraestructura del SLEP 
Magallanes, explicó que las la-
bores que se están ejecutando 
se extenderán hasta mañana, 
y constan de la separación de 
la alimentación del sistema 
eléctrico en los tres pisos del 
inmueble.

Las reparaciones se deben 
“a las condiciones actuales del 
sistema eléctrico funcional, 
que se encontraba con algu-
nas falencias. Además, se 
detectaron cortes intenciona-
les que agravaron la situación 
y el sobreconsumo propio de 
la época del año”.

Esta mantención al sis-
tema eléctrico tuvo un costo 
aproximado de $1.800.000 a 
cargo de los fondos de man-
tenimiento que tiene cada 
establecimiento.

La semana anterior, el 
SLEP ordenó realizar una repa-
ración momentánea al inmueble, 
que obligó a la suspensión de 
las clases el pasado jueves, lo 
que no fue suficiente.

SLEP refacciona sistema 
eléctrico en escuela

Pedro Pablo Lemaitre

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.

*Sujeta a disponibilidad de personal e instalaciones

-

+56 9 44751053
Avenida Salvador Allende 01393, 2do piso
Horario 08:00 a 13:00 y 14:00 a 23:30 hrs.

Clínica 
Veterinaria

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
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INSTITUCION  REQUIERE CONTRATAR PARA 
REEMPLAZO

PROFESIONAL AREA 
RECURSOS HUMANOS

Formación Académica : 
Profesional del área de administración (Contador 
auditor, Ingeniero en Administración)

Conocimientos específicos:
- Legislación laboral
- Remuneraciones
- Conocimiento intermedio Excel

Documentos solicitados:
- Curriculum Vitae actualizado
- Certificado antecedentes para fines especiales

Indicar pretensiones de renta.

ENVIAR A  
ANTECEDENTES@REHABILITAMOS.ORG

Los antecedentes se recepcionarán hasta  
el día lunes 17 de junio de 2024.

 OFERTAS VÁLIDAS SÓLO EN MINIMARKET 
PATRICIO DIAZ, ARAUCO 1698

MINIMARKET Y DISTRIBUIDORA DE FRUTAS Y VERDURAS 

MINIMARKET ARAUCO 1698 +569 58540034

KG
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SUTIL 

KG
$2.490 

PALTA 
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$5.790 

TOMATES 

KG
$1.890 

APIO

$2.790 

CEBOLLA 
MORADA 

KG
$1.690 

ESPINACA

KG
$1.290 

CEBOLLA 

KG
$1.290

KIWI

KG
$1.790

AJI 
VERDE 

KG
$3.990 

MEMBRILLO

KG
$1.890

PERA 
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$1.490 

CHAMPIÑONES

BANDEJA
$1.690 

TOMATE 
CHERRY

KG
$4.190 

LIMON 

KG
$1.390 

BROCOLI 

KG
$1.790 

PEPINO

KG
$1.290 

Más 100 emprendedores darán 
vida a Expo Invierno 2024

Del 1 al 7 de julio en el Liceo Luis Alberto Barrea

En la instancia los expositores tendrán para la venta artesanías, vestuario,  ●
joyas, juguetes y gastronomía. Además, todos los días habrá show artísticos en 
el gimnasio a partir de las 19 horas. 

La actividad será una entretención para las familias durante el invierno.
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na se dará paso al teatro y 
títeres La kalle para los ni-

Llega a Punta 
Arenas la nove-
na versión de la 
Expo Invierno 

2024, que se desarrollará 
del 1 al 7 de julio, entre las 
12 horas y 21 horas, en el 
Liceo Luis Alberto Barrera 
de Punta Arenas.

En el recinto educativo 
se encontrarán 140 expo-
sitores, cada uno con su 
stand, en donde tendrán a 
la venta sus productos, tales 
como artesanías, vestuario, 
joyas, juguetes y gastro-
nomía. Además, todos los 
días habrá show artísticos 
en el gimnasio a partir de 
las 19 horas. 

El lunes 1 de julio co-
menzará con la inauguración 
desde las 19:30 horas. Ya el 
día martes y toda la sema-

ños y el día jueves será el 
turno de la lucha libre de 
18:00 a 20:00 horas. Para los 
más pequeños de la casa se 
viene el viernes, con show 
infantil y el homenaje al pe-
rro “Chocolo”, continuando 
con la jornada de sábado 
donde los Anime y K-pop 
se toman la tarde a cargo 
de PUY producciones. Ya 
finalizando el domingo y 
finalizando dicha expo se 
presentará Esencias de mi 
Tierra ofreciendo parte de 
su trabajo de folclore.

La feria contara con 
un espacio de patio de 

comidas con 12 exposi-
tores, como cafeterías y 
sushi, heladerías, entre 
otros productos.

El valor de la entra-
da es de $1.000, excepto 
para menores de 12 años, 
quienes podrán ingre-
sar gratis. 

L a  t r a d i c i o n a l 
muestra contará con 
participantes de dife-
rentes regiones del país, 
e incluso del extranje-
ro, quienes traen a la 
zona novedosos pro-
ductos en joyería, arte 
y tecnología,

El miércoles, “Fores-
tín”, el coipo símbolo 
de la Corporación Na-
cional Forestal (Conaf) 
cumplió 48 años, por 
lo que la institución en 
Magallanes decidió rea-
lizar una celebración en 
la Escuela de Lenguaje 
Ierun Talj.

La actividad, que re-
cuerda el día en que Conaf 
oficializó a este personaje 
como su mascota símbolo 
institucional, fue orga-
nizada por la sección de 
educación ambiental de 
Conaf en Magallanes, 
ocasión en que además 
de cantarle el cumplea-
ños feliz, se entregaron 
mensajes de prevención 
de incendios forestales 
y cuidado de los ecosis-
temas naturales.

Día del Medio Ambiente
De igual forma, la ins-

titución celebró el Día del 
Medio Ambiente, ocasión 
en que Conaf participó de 
diversas actividades vin-
culadas a esta fecha. Una 
de ellas se realizó en Puer-
to Williams, donde Lorena 
Saavedra, encargada de la 
oficina del Área Cabo de 
Hornos, participó en una 
feria por el medio ambiente 
con un stand donde entregó 
material educativo.

Finalmente en Punta 
Arenas, el área de educa-
ción ambiental de Conaf 
llegó hasta la Escuela 18 de 
Septiembre para presentar a 
los alumnos de enseñanza 
básica una obra de títeres, 
además de entregar mensa-
jes para prevenir incendios 
forestales”.

Conaf celebró los 
48 años de “Forestín”

El pasado miércoles
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Registro Civil anuncia nueva 
cédula y pasaporte en Chile

Identidad con tecnología

Autoridades regionales presentaron el nuevo documento, que estará disponible  ●
a partir de este año. La principal novedad es que también será digital.

Nueva tecnología introducirán a las cédulas de identidad y pasaportes chilenos.

El Registro Civil 
de Punta Arenas 
hizo un importan-
te anuncio. Según 

indicaron, se trata de “la 
segunda gran revolución que 
vive” el organismo público 
chileno “desde su creación”. 
Bajo ese contexto, el director 
regional de la institución (s), 
Francisco Vera Fierro, y la 
seremi de Justicia, Michelle 
Peutat, presentaron la reno-
vación que tendrán la cédula 
de identidad y pasaporte en 
nuestro país. Lo anterior, en 
el marco de un nuevo sistema 
de identificación que traerá 
múltiples cambios.

Con estas modif ica-
ciones, Chile estará a la 
vanguardia en materia de 
seguridad, ya que no sólo 
significará cambios en la 
imagen del carnet, sino 
que también habrá versio-
nes digitales.

Francisco Vera, direc-
tor regional (s) del Registro 
Civil de Punta Arenas, se-
ñalo que “estos nuevos 
documentos de identif i-
cación vienen a entregar 
seguridad a los usuarios, 
pero también muestran el 
sello cultural de Chile”. 

Así también, la seremi 
de Justicia se refirió a este 
importante lanzamiento, 
añadiendo que “lo más im-
portante es ir avanzando en 

vanguardias de seguridad, 
para evitar fraudes y deli-
tos que son tan comunes, y 
con estas nuevas modifica-
ciones se espera erradicar 
este tipo de delitos”.

Proyecto de Idemia -em-
presa francesa que opera el 
sistema y que a fines de 2021 
se adjudicó nuevamente la 
licitación-, habrá 13 medi-
das principales de seguridad, 
que serán perceptibles en 
el mismo documento. Por 
ejemplo: tipografía no es-
tándar, una fotografía y 
datos grabados con láser, 
relieve táctil, ancho de lí-
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-Venta e instalación de  
parabrisas
-Cotiza tu parabrisa
-Consulta por tu modelo
-Garantías de instalación

PARABRISAS

www.solovidrios.cl Mejicana N°762, Punta Arenas
612 224835 +569 40211638 Solovidriosparabrisas@gmail.comSOLOVIDRIOS

@SOLOVIDRIOS.MAG

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

Importante Empresa Regional
Requiere:

Encargado de proyectos y 
nuevos negocios en el ámbito 
marítimo, petrolero y h2 verde

- Experiencia en ventas y desarrollo de nuevos  
 negocios.

- Desarrollar estrategias para la adquisición de  
 nuevos clientes

- Investigar y analizar el mercado para   
 identificar negocios prometedores

- Conocimiento del mercado y tendencias   
 relevantes en la industria

- Ingles opcional

enviar CV a:
encargadadodeproyectos@gmail.com

nea variable y, entre otras, 
fondo degradado.

Cédula digital
La gran revolución en 

este nuevo anuncio tiene 
que ver con la implemen-
tación de la cédula digital, 
lo que permitiría, en un fu-
turo, realizar una serie de 

trámites a través de forma 
remota, lo que agilizaría 
muchos procesos. La idea 
es que el ecosistema en el 
que está inserta la nueva cé-
dula vaya creciendo y, así, 
poder hacer solicitudes a 
bancos, a policías, temas de 
viajes en avión y más, todo 
de manera online.

Con el principal ob-
jetivo de fortalecer las 
medidas de seguridad vial 
y minimizar los riesgos 
de accidentes en épo-
ca invernal, la dirección 
de Tránsito de la Munici-
palidad de Punta Arenas 
oficializó ayer el cam-
bio de las señaléticas de 
tránsito.

La modificación con-
siste en darle prioridad a 
los vehículos que circulan 
por vías que, por su dise-
ño y pendiente, se tornan 
más dificultosas ante una 
eventual detención dadas 
las condiciones propias del 
invierno.

De esta manera, los 
cambios se realizaron sobre 
las siguientes cruces: 

- Se instalaron dos Ceda 
el Paso en calle Arauco por 
ambos sentidos, de manera 
de darle preferencia a ca-
lle Boliviana.  

- Se instalaron dos Ceda 
el Paso en calle Fray Valde-
rrama por ambos sentidos, 
para darle preferencia a ca-
lle Cardenal Samoré.

- Se instalaron dos 
Ceda el Paso por ambos 
costados de la calzada po-
niente de Avenida España, 
dando preferencia a calle 
Latorre.

- Se instalaron dos Ceda 
el Paso por ambos costa-
dos de la calzada poniente 
de Avenida España, para 

darle preferencia a calle 
Óscar Viel.

- Se instalaron dos Ceda 
el Paso por ambos costa-
dos de la calzada poniente 
de Avenida España, con 
preferencia a calle José 
Menéndez. 

- Se instalaron dos 
Ceda el Paso por ambos 
costados de la calzada 
oriente Avenida España, 
para darle preferencia a 
José Menéndez.

- Se instalaron dos Ceda 
el Paso en calle Ramón 
Carnicer por ambos sen-
tidos, para dar preferencia 
a calle Arauco.

Respecto de la im-
plementación de estas 
medidas, el alcalde de 
Punta Arenas, Claudio 
Radonich, explicó que 
“comenzamos con algo 
que ya es tradicional ante 
las primeras heladas y lo 
que buscamos es que más 
allá de estos cambios de 
señaléticas, tengamos una 
conducción respetuosa”.

Agregó que “en las 
esquinas más complejas 
donde existen semáforos, 
como lo son los cruces de 
Avenida Colón con Ave-
nida España y Avenida 
Independencia con Zen-
teno, van a estar con sus 
luces intermitentes para 
darle preferencia a los ve-
hículos que transitan por la 
vías con pendiente”.

Municipio implementó
cambios de señalética

Temporada de invierno
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Tu basura es mi problema 
por eso te invito a denunciar 
las malas prácticas por una 

ciudad más limpia

Seamos mejor ciudad

WHATSAPP DENUNCIA

+56 9 92736591

EXTRACTO. Ante 2° Juzgado de Policita Local de Punta Arenas, causa Rol N° 
2106-J-2023, caratulada “WHITE con SCHELEICHER”, Ramón Ibáñez Álvarez, 
abogado en representación de José Sergio White Maldonado, interpuso EN LO 
PRINCIPAL: querella por infracción a la Ley N° 18290 en contra de Connor Phillip 
Schleicher, ciudadano estadounidense, pasaporte N° 673341037 por la respon-
sabilidad que le asiste como infractor de las normas del tránsito en accidente 
vehicular ocurrido el 6 de diciembre de 2022, en la intersección de Avenida Cris-
tóbal Colón con calle Armando Sanhueza, de la ciudad de Punta Arenas, quien 
conducía de manera imprudente, a exceso de velocidad y sin respetar la seña-
lética de tránsito “ceda el paso” ubicado en dicha intersección el vehículo placa 
patente RXVG-98 de propiedad de la sociedad comercial “Wicked South América 
S.A.”, colisionando al vehículo placa patente KGWH.98-4, conducido por Sergio 
White Loyola de propiedad de José Sergio White Maldonado, solicitando POR 
TANTO y de conformidad a  lo dispuesto en los artículos 108, 139, 144, 165 y 167 
de la Ley N° 18.290 sea condenado don Connor Phillipe Schleicher al máximo de 
las sanciones legales que en derecho corresponda, con costas. EN EL PRIMER 
OTROSI: Demanda de Indemnización de Perjuicios. EN EL SEGUNDO OTRO-
SI: Solicita medida precautoria que indica. EN EL TERCER OTROSI: Medios de 
prueba. EN EL CUARTO OTROSI: Solicita notificación por avisos. Con fecha sie-
te de junio de dos mil veintitrés el tribunal resuelve: Téngase por cumplido lo 
ordenado, proveyendo derechamente a fojas 8: A LO PRINCIPAL: Téngase por 
interpuesta querella infraccional en contra de CONNOR PHILLIP CHEILER. AL 
PRIMER OTROSI: Para proveer previamente acompáñese certificado de dominio 
de los vehículos señalados en la demanda. AL SEGUNDO OTROSI: Téngase 
presente. AL TERCER OTROSI: Como se pide, notifíquese por aviso. Se ha de-
signado receptora a doña Jessica Oyarzún Guerrero, proveyó Patricia Espinoza 
Morales, Juez Titular. A fojas 99 se complementó resolución de fojas 18, notifíque-
se mediante tres avisos extractados publicados en alguno de los diarios de esta 
ciudad y uno en el Diario Oficial en la forma que dispone el artículo 54 del código 
de Procedimiento Civil, facultándose para que se efectué en extracto redactado 
por la secretaria Abogado del tribunal. La secretaria.

NOTIFICACION POR AVISOS

Lista primera etapa de 
mejoramiento del Parque 

Humedal María Behety

Avanza intervención

El alcalde Radonich solicitó de forma urgente cerrar el perímetro del lado sur,  ●
denunciando vandalismo de grupos que se reúnen a beber y a encender fogatas.

Ahora se inicia la segunda etapa de este 
importante proyecto del Parque María Behety.
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Se concretó la entrega 
de la primera etapa 
del proyecto de me-
joramiento del Parque 

Humedal María Behety.
Con la firma del acta 

de entrega de terreno entre 
el Servicio de Vivienda y 
Urbanización (Serviu) y la 
empresa constructora Eliecer 
Soto Oyarzún, comenzó la 
ejecución de la primera eta-
pa el 10 de octubre y por un 
plazo de 180 días.

Se trata de una iniciativa 
de 710 millones de pesos, fi-
nanciados íntegramente por 
el Minvu, y que considera la 
instalación de pavimentos de 
adoquines, soleras especiales 
y un sistema de evacuación de 
aguas lluvias para que éstas 

se contengan en el humedal y 
no se vea afectada la capta-
ción de agua del terreno.

Esta es la primera etapa 
de tres, donde se realizará un 
mejoramiento de la rotonda 
de acceso y del camino prin-
cipal del parque, en el que 
también se incluirán zonas de 
estacionamiento, además de 
paisajismo con la plantación 
de alrededor de 80 árboles na-
tivos, especies arbustivas y 
flores. Asimismo, se contem-
pla la construcción de veredas 
y cruces peatonales con ac-
cesibilidad universal.

El alcalde, Claudio 
Radonich, señaló que se 
trata de un gran logro, ya 
“que es el pulmón verde de 
Punta Arenas”, agregando 
que a solicitud de los veci-
nos del sector se requiere 
con urgencia el cierre del 

perímetro del parque, ya 
que en la noche se produ-
cen destrozos y disturbios 
generados por grupos que 
se reúnen a beber alcohol, 
llegando hasta el punto de 
realizar fogatas peligran-

do una propagación del 
fuego.

Las obras corresponden 
a la primera intervención 
del Plan de Parques Urbanos 
del Minvu en la Región de 
Magallanes.

En el Museo Naval y 
Marítimo de Punta Arenas 
se ha desarrollado una serie 
de conferencias en el marco 
de “La Semana de los Océa-
nos”, en donde científicos e 
investigadores se han dado 
cita para compartir con la 
comunidad diferentes pers-
pectivas que van desde el 
desarrollo científico has-
ta conocer las labores de 
la Armada de Chile en la 
jurisdicción.

De esta manera, este 13 
de junio se desarrollaron 
dos conferencias, una en 
torno al legado del Óscar 
Viel, a cargo del presidente 

de la Sociedad de Escrito-
res de Magallanes, Víctor 
Hernández, y sobre la vi-
sión marítima del general 
Ramón Cañas Montal-
va, esta última a cargo del 
historiador Francisco Sán-
chez Urra.

Se contó con la presen-
cia de un importante marco 
de público, donde destaca-
ron personas provenientes 
de Brasil que se encontra-
ban en la ciudad, así como 
representantes de unida-
des y reparticiones de la 
Armada de Chile y de la 
Hermandad de la Costa 
Nao Punta Arenas.

Semana de los Océanos en 
el Museo Naval y Marítimo 
de Punta Arenas.

Organizada por la Tercera Zona Naval
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Formalizan a tripulante por 
no prestar ayuda en tragedia

Cuasidelito de homicidio

No se presentó a una audiencia anterior, por lo que se procedió a su detención. ●

El imputado quedó en libertad una vez que 
finalizó la audiencia. 

lg
t

cuando se encontraban 
en faenas. 

En ese contexto, se 
han realizado distintas 
diligencias, tanto por la 
autoridad marítima como 
por la Fiscalía.

El trabajo, ordenado 
por el Ministerio Público, 
llevó a procesar a los tripu-
lantes de otra embarcación 
que se encontraba en las 
inmediaciones del lugar 
donde ocurrió el hecho, 
quienes no habrían infor-
mado a la autoridad sobre 
la tragedia.

Es así como hace al-
gunos días se formalizó 
a dos de los tripulantes 

Cinco años han 
pasado desde 
la tragedia que 
se desató en la 

Región de Magallanes, 
y que tiene relación al 
hundimiento de una em-
barcación y la desaparición 
de tres tripulantes. 

Transcurría el mes de 
mayo, del año 2019 cuan-
do -por razones que son 
investigadas- la embarca-
ción barcaza Navsur IV 
CA7469 terminó hundi-
da en el sector cercano a 
la comuna de Río Verde, 

Hace algunos días, una 
banda que llegó a delinquir 
desde la capital a Maga-
llanes se ganó el repudio 
de los habitantes de nues-
tra zona, luego de atacar 
a sus víctimas (principal-
mente adultos mayores) 
utilizando yogur.

Tres mujeres quedaron 
el día de su detención en 
prisión preventiva, mien-
tras que un cuarto sujeto, 
el único varón de la ban-
da, quedó con la cautelar 
de arresto domiciliario 
total. 

En ese marco, ayer se 
realizó una audiencia de 
revisión de medidas cau-
telares, a solicitud de la 
defensa, donde se buscaba 
que una de las integrantes 
cumpla con su cautelar en 
el norte del país, conside-
rando posibles problemas 
de salud. Asimismo, que-
rían que el hombre también 
cumpliera la medida en la 

capital, considerando el 
“arraigo familiar” que man-
tiene en esa zona.

Pese a la solicitud, la 
Fiscalía mantuvo la postura 
de que se continúe con el 
cumplimiento de las caute-
lares en Magallanes.

“Hay cuatro imputados 
santiaguinos, conocidos 
como “la banda del yogur”, 
tres en prisión preventiva, 
y uno con arresto total. La 
defensa solicitó alzar la pri-
sión para una de ellas, por 
dolencias, que fue deses-
timada por el tribunal. En 
el caso del imputado, se 
solicitó que cumpla con 
el arresto en Santiago, 
lo que también fue des-
estimado. El juez estimó 
que modificar estas cau-
telares se convierte en un 
peligro para la seguridad 
de la sociedad, por lo cual 
se mantienen”, señaló el 
fiscal de la causa, Oliver 
Rammsy. 

Confirman cautelares 
para integrantes de 
“La banda del yogur”

Prisión y arresto total 

Ayer, detectives de la Bri-
gada de Homicidios de la PDI, 
junto a peritos del Laborato-
rio de Criminalística de la 
misma institución, acudieron 
hasta una parcela situada en 
el sector de la prolongación 
Capitán Guillermos. 

Lo anterior, ante el hallaz-
go de una persona fallecida 
en el patio de una parcela, 
por lo que por instrucción 

de la Fiscalía realizaron 
diversas diligencias de su 
especialidad. 

Estas diligencias permi-
tieron, inicialmente, descartar 
la intervención de terceras 
personas en lo ocurrido, apun-
tando todo a que el hecho se 
trataría de un suicidio.

El cuerpo fue trasladado 
al Servicio Médico Legal de 
Punta Arenas.

Investigan hallazgo de una persona fallecida en parcela
Prolongación Capitán Guillermos

de dicha embarcación, 
mientras un tercero no 
compareció, por lo que 
el tribunal instruyó que 
se decrete la orden de de-
tención respectiva. Ésta 
se materializó ayer en la 
mañana, siendo el impu-
tado llevado al tribunal 
para comparecer ante la 
justicia. 

Los hechos
El fiscal Manuel Soto 

le señaló al imputado, 
Sixto Vargas Chucuy, que 
se iniciaba una investiga-
ción en su contra por los 
hechos antes explicados, 
señalando que la mane-
ra en que los imputados 
abordaron el hecho va en 
contra de la normativa 
que mantiene la autori-
dad, y los reglamentos 
de navegación vigentes al 
momento de ocurrido los 
hechos, siendo los tres im-
putados sindicados como 
autores de cuasidelito de 
homicidio. 

Pese a que, al término 
de la audiencia, el f is-
cal no solicitó medidas 
cautelares, el detenido re-
cuperó su libertad, pero 
se decretó un plazo de 

90 días para el cierre de 
la investigación.

“Lo que ocurre es que 
esta persona fue detenida 
hoy (ayer) y fue puesto a 
disposición del Juzgado de 
Garantía, a propósito de la 
no concurrencia a una au-
diencia de formalización 
de un delito de cuasideli-
to de homicidio, que tiene 
relación a estas personas 
que desaparecieron cuando 
iban en esta embarcación. 
Particularmente la parti-
cipación de esta persona, 
hacer presente que hay otros 
coimputados formalizados, 
tiene relación a que no pres-
taron ayuda estando con la 
obligación de hacerla, al 
ver parte de la embarca-
ción y verla desaparecer, 
y no dar cuenta a la au-
toridad de este hecho que 
ocurrió el año 2019”. 

De esta manera, se for-
malizó la investigación y 
se decretó un plazo de 90 
días para el cierre.

Cabe señalar que, pese 
a que la embarcación fue 
encontrada, nunca más se 
supo del paradero de los 
tres tripulantes desapare-
cidos, dándose por alza-
da la búsqueda.

VIAJES ENTRE
PUNTA ARENAS Y
PUERTO NATALES

TU RUTA
SEGURA

ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313WWW.BUSESFERNANDEZ.COM

CONEXIÓN AEROPUERTO
PUNTA ARENAS

https://www.busesfernandez.com/
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Así es el primer HUB empresarial en 
Magallanes: primera etapa con 8 servicios

La iniciativa, lanzada el jueves, contó con el apoyo de Corfo y la asistencia de más de 100 personas

En esta primera etapa se cuenta con la participación de servicios de BCI, también representantes de Levanta, B&R  ●
Abogados y más. 

Luis Alvarado, de Fpyme Magallanes, fue el anfitrión de la jornada. 
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“Tratemos de despegar 
de Magallanes. Me cos-
tó mucho emprender; hoy 
quiero trabajar un poco mi 
parte social y apoyar a los 
emprendedores. Por eso 
hemos congregado a va-
rios servicios, porque sé lo 
que necesita la PYME. De 
alguna forma, estos servi-
cios serán a la vena de la 
PYME: capital, asesoría, 
financiamiento. La idea es 
que esto sea el templo de 
los emprendedores”.

Desde este viernes co-
mienza la marcha blanca 
del HUB, que tendrá pri-
meramente ocho servicios, 
“pero pensamos ir suman-
do más con el tiempo”, 
aseguró. 

Hubo autoridades tam-
bién en el evento, como 
María José Navajas, de Corfo 
Magallanes; el gobernador 

Jorge Flies; y el seremi de 
Hacienda, Álvaro Vargas; en-
tre otros. Y fue este último 
quien valoró también la ins-
tancia: “Somos el Gobierno 
de las Pymes”.

“Desde agosto de este 
año, todas las compras pú-
blicas van a tener preferencia 
para los emprendedores de 
la región y de las mujeres. 
Estamos muy felices de ver 
que estamos todos alineados. 
Estamos prontos de anunciar 
la Ley de Rentas Pymes, que 
va a traer mejores servicios 
tributarios para las Pymes, 
mayor simplificación. Y 
desde Hacienda, la mayor 
disposición de todos los ser-
vicios relacionados, como 
Aduanas, SII, Tesorería”, 
añadió luego.

Navajas, en tanto, puso 
énfasis en que “el HUB le va 
a dar la sostenibilidad en el 
tiempo al trabajo que se hizo 
con Fortalece Pyme”.

Uno de los invitados 
destacados fue Patricio 
Ovalle Wood, coordiandor 
del HUB de Ciudades del 
Banco Interamericano de 
Desarrollo, y consultor senior 
del Banco Interamericano de 
Desarrollo. En diálogo con 
El Pingüino, vaticinó: “Esto 
va a ser un real aporte para 
los profesionales freelance, 
para las empresas, para los 
estudiantes, que puedan ha-
cer de este espacio de ellos, 
y que vean en la innova-
ción y el emprendimiento 
como una alternativa a la 
empleabilidad”.

“La ubicación geográ-
fica te genera una ventaja 
comparativa, y más viendo 
lo que está pasando con el 
canal de Panamá. Además, 
la ubicación es estratégica 
de lo que está pasando en 
Antártica. Puede ser el pun-
tapié inicial de algo mucho 
más grande”, cerró.

Un HUB empresa-
rial es el lugar en 
el que emprende-
dores y empresas 

tienen la posibilidad de 
congregarse, encontrarse y 
conocerse, y de esa forma 
generar redes que les per-
mitan potenciar sus ideas. 
Eso fue lo que se inauguró 
este jueves en calle Lautaro 
Navarro 967, en el centro de 
la ciudad de Punta Arenas, 
y que fue sindicado como 
“el hub más austral del 
mundo”. 

Lu i s  A lva r a do,  de 
Fpyme Magallanes, fue el 
de la idea. Y allí, entre más 
de 100 personas (“vinieron 
muchos referentes naciona-
les”, dijo), contó parte de 
sus motivaciones: 

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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MAGALLANES 
SERENA LTDA

VENTA Y 
ARRIENDO 

DE CONTENEDORES 
40 HC Y 20 PIES Y CARCASAS REEFER DE 40 HC 

OFICINAS BODEGAS Y HABITACIONALES

ARRIENDO 
DE SITIOS

 DE 6.000 Y 5.000 MT2 APROX

GRAN VARIEDAD
NUEVOS Y USADOS EN EXCELENTES 

CONDICIONES

+569 95481222/ +569 51837622
+569 98642424

CONTACTOS
VISITANOS EN RUTA 9 NORTE 

KM 11750 PUNTA ARENAS

DIRECCIÓN



viernes 14 de junio de 2024, Punta Arenas  23Sociales

Rotary Club Austral rindió un homenaje 
a la PDI por su aniversario 91 

En la sede del Rotary Club Austral se realizó un homenaje a la Policía de Investigaciones tras celebrar el aniversario  ●
número 91 de la institución policial, destacando el servicio que entregan a la comunidad.

Orlando Dollenz, Víctor Figueroa, Claudio Ramos y Roberto Núñez.

Emilio de Giorgio, Cristian Torres, Héctor López y Renato Carrasco.

Marco Altamirano, Jorge Jara, Froilán Mayorga y Justo Vera.

Diego Arredondo, Sergio Becerra, Claudio Ramos y Eduardo Lepori.

https://www.rofil.cl/autoservicio/
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AVISO DE REMATE

Ante el Tercer Juzgado de Letras de Punta Arenas, ubi-
cado en Av. Independencia 617, 3er piso, el 21 de junio 
de 2024, 11:00 horas, se rematará inmueble ubicado 
en Puerto Natales, calle Libertad N°0135, inscrito a 
nombre de Luis Manuel Paredes Ojeda, a fs.1504 Vta. 
Nº773, en el Registro de Propiedad Conservador de 
Bienes Raíces de Puerto Natales, año 2011. Mínimo 
subasta $159.571.858. Interesados deberán rendir ga-
rantía del 10% del mínimo en vale vista a la orden del 
tribunal o endosado a favor de éste. Vale vista debe ha-
cerse llegar a Secretaría del tribunal de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 horas, a más tardar día anterior de 
la fecha del remate. Subastador deberá pagar precio 
de adjudicación mediante depósito judicial, vale vista 
o cupón de pago del Banco Estado, obtenido desde el 
Portal www.pjud.cl, consignado en la cuenta corriente 
del tribunal dentro de quinto día hábil a contar de la 
fecha del remate. Atendida vigencia Ley 21.389, no se 
admitirán como postores a personas con inscripción vi-
gente en el Registro de Deudores de Pensiones de Ali-
mentos. Resto de bases y demás antecedentes en sitio 
Web Poder Judicial, causa Rol C 772-2023, caratulada 
“Banco de Chile con Paredes”.
!

 
Patricia Edith Machuca Gaete 
Secretario 
PJUD 
Treinta y uno de mayo de dos mil veinticuatro 
15:06 UTC-3 

035709190700!

La Escuela de Cadetes celebró 88 años
Ayer en Río Gallegos

Durante el acto de conmemoración de esta fecha tan significativa, se hizo entrega de insignias meritorias a cadetes de 3°  ●
Año.

En el acto participaron diversas autoridades civiles, religiosas y militares. 

El Ejecutivo Provincial 
representado por el 
jefe de Gabinete de 
ministros, Daniel 

Álvarez, junto a otras auto-
ridades participaron del acto 
por el 88º Aniversario del 
Departamento Escuela de 
Cadetes “Comisario Inspector 
(R) Eduardo Victoriano 
Taret”, en la Ruta Nacional 
N°3 km 2.579. 

Lo anterior al conme-
morarse un aniversario más 
de esta institución tan im-
portante para la comunidad 
santacruceña. Cabe mencio-
nar que, el 18 de marzo de 
este año se efectuó el acto 
de cambio de abanderados 
y escoltas, e inicio del Ciclo 
lectivo 2024 de la Escuela de 
Policía. En la oportunidad, 
98 aspirantes a cadetes ini-
ciaron su formación dentro 

ti
em
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de la fuerza, acompañados 
por aquellos que transitan 
el 2° y 3° Año de cursada, 
para convertirse en futuros 
funcionarios policiales y pe-
nitenciarios encargados de 
hacer cumplir la ley, califica-
dos y aptos para la dinámica 
pública y ciudadana, actores 
fundamentales que poseerán 
herramientas profesionales 
para preservar el bienestar 
y armonía de la comunidad 
santacruceña.

Durante el acto de conme-
moración se hizo entrega de 
insignias meritorias a cade-
tes de 3° Año. Previamente, 
el padre Daniel Ferrari hizo 
una invocación religiosa y 
bendijo las insignias. De 
igual modo, hizo lo propio 
el presidente del Consejo 
de Pastores Evangélicos. 
Además, se hizo un minu-
to de silencio para recordar 
a quienes partieron y deja-
ron una gran huella en ese 
departamento.

El jefe de Gabinete de 
ministros, Daniel Álvarez, 

/

se dirigió a los presentes, 
expresando un profundo 
reconocimiento hacia los 
cadetes y el cuerpo policial 
de la provincia, reconocién-
dola como “una institución 
gloriosa, digna de admi-
rar por todas las policías de 
la República Argentina”. 
Subrayó que “se nos infla 
el pecho de orgullo cuando 
hablamos de la policía de 
la provincia de Santa Cruz, 
porque se destaca el funcio-
nario policial santacruceño 
por ponerle siempre ese va-
lor agregado de vivir en una 
región inhóspita”.

Álvarez resaltó el sa-
crificio y dedicación de los 
policías que, a pesar del frío 
y la escarcha, “lo hacen con 
un corazón caliente que, se-
guramente los diferencia del 
resto de sus pares de nues-
tro país”.

El ministro también su-
brayó la confianza que la 
sociedad deposita en la po-
licía local, afirmando que 
“nuestra sociedad seguramen-

los oficiales que comandan 
con respeto y con ideal guía 
a sus subalternos”.

Finalmente, el jefe de 
Gabinete concluyó con un 
llamado a la unidad y la fe, 
señalando que “el hecho de 
que hoy un sacerdote católico 
y un pastor cristiano evangé-
lico estén presentes juntos 

ante nosotros y para nosotros 
habla de que hay un desper-
tar colectivo de una sociedad 
que quiere estar unida, más 
que nunca”.

Además, participaron 
del acto, autoridades de la 
Provincia; integrantes de la 
fuerza; invitados especiales 
y la comunidad. 

te se siente tranquila cuando 
ve el accionar de la policía, 
que está detrás de los hechos 
delictivos, está presente, se 
resuelven los casos, y segu-
ramente esta institución tiene 
muchísimo que ver”. En este 
sentido, valoró el rol de la for-
mación policial, asegurando 
que “desde aquí han salido 
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¡SÍ, LEISTE BIEN! EN EL MES DE JULIO ESTAREMOS 
SORTEANDO UN KIT COMPLETO DE CALEFACCION 

CENTRAL (Avaluado en $2.400.000)

POR COMPRAS SOBRE $10.000.- 
¡EXIGE TU CUPON Y ESTARÁS PARTICIPANDO!

HACEMOS TUS SUEÑOS REALIDAD

calefaccion_central_sicav Manantiales 0904 Esquina Fuinque

GRAN SORTEO CONSTA: CALDERA MURAL MARCA ANWO MOD. 20/22 O MARCA BERETTA MOD. 24 + DUCTO EVACUACION GASES + FILTRO MAGNETICO + ESTANQUE EXPANSION 12 LITROS + MANIFOLD 
+ 4 RADIADORES 500X1000 + VALVULAS SUMINISTRO Y RETORNO + BANDEJAS TIPO LEGRAND 100X50 + AISLACION TERMICA + TUBERIAS PPR + TERMOSTATO ANALOGO + PUESTA EN MARCHA. 
NO ES CANJEABLE POR PLATA NI POR OTRO PRODUCTO.
1 AÑO DE GARANTIA EN PRODUCTOS Y SERVICIO DE LA INSTALACION, COMPONENTES Y PIEZAS

SORTEO 22 DE JULIO 2024, EN VIVO POR LAS PANTALLAS DE PINGÜINO TV MATINAL NUESTRA MAÑANA.
GANADOR TENDRÁ UN PLAZO MAXIMO DE 90 DÍAS PARA COBRAR SU PREMIO.
1 AÑO DE GARANTÍA EN PRODUCTOS Y SERVICIOS DE LA INSTALACIÓN, COMPONENTES Y PIEZAS QUE PUEDE HACERSE EFECTIVO CON LA GUÍA DE SALIDA DE LOS PRODUCTOS.

TE REGALAMOS UNA 
CALEFACCIÓN 
CENTRAL

CONTACTO INGENIERÍA +569 9999 2282 / CONTACTOSICAV@YAHOO.COM 
CONTACTO COMERCIAL + 569 8902 1152 / COMERCIALSICAV@YAHOO.COM
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En la plataforma de Spotify ya se encuentra el primer 
capítulo de la tercera temporada de “Voces de Infancias Aus-
trales”, podcast grabado en diferentes localidades de la región 
desde 2021, cuyos protagonistas son niños y jóvenes.

“Naturalezas rurales” es el título de esta semana, cuyos 
relatos fueron grabados en la comuna de Timaukel junto 
a los estudiantes de la Escuela Ignacio Carrera Pinto Villa 
Cameron y la Escuela Pampa Guanaco. 

Los protagonistas son dos amigos que relatan la historia 
de la llegada de los castores a la isla, especie que ha gene-
rado un grave daño en sus ecosistemas, sobre todo en las 
áreas de conservación del Parque Natural Karukinka (WCS 
Chile), órgano que colaboró con el proyecto y permitió al 

equipo grabar imágenes y paisajes sonoros del bosque na-
tivo y sus habitantes.

En esta temporada, también se harán presentes la voces 
de los niños habitantes en Faro Cabo de Hornos, donde se 
reunirán las vivencias de 9 islas, donde solo una familia ejer-
ce soberanía cada año, en total aislamiento y a largas horas 
de distancia del puerto más cercano en Isla Navarino.

Este proyecto es liderado por el colectivo regional Aus-
tra, que en esta oportunidad cuenta con el financiamiento 
del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, Fondart, de la 
convocatoria 2023.

Cada miércoles se informarán los nuevos lanzamientos 
mediante su canal de instagram @infanciasaustrales.

Niños de Timaukel narran la llegada de castores a Tierra del Fuego en un podcast 

”Voces de infancias australes” en Spotify
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Al ritmo del chamamé se celebrará el 
“Día del Padre” en Casino Dreams

Esta noche en Espacio “Lucky 7”

La agrupación magallánica Chamanes de la Patagonia  ●
ofrecerá su repertorio musical más reconocido por el público.

“Los Chamanes de la Patagonia” se presentarán esta noche.
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comentó que la presentación 
tendrá una duración aproxi-
mada de 45 minutos, donde 
interpretarán un formato 
de canción “enganchadas”, 
es decir, incluyen tres can-
ciones en una. Además, 
tendrá invitados regiona-
les sorpresas.

Último hit
Seguramente, el públi-

co magallánico esperará los 
acordes de la canción “Ven 
a la Patagonia”, que se que-
dó con el segundo lugar en 
el último Festival folclórico, 
y que tras su reconocimiento 
por la comunidad fue grabada 
en estudios y se ha conver-

tido en el último “hits” del 
grupo musical.

“Nunca creímos que ten-
dría el impacto que se escucha 
en la región, es muy popular 
en Aysén, en el norte del país. 
O sea, hay grupos folclóricos 
que ya la incluyeron en su re-
pertorio de presentación, como 
representativo del cuadro pa-
tagónico que arman ellos”, 
destacó Quinchamán.

La canción ha permitido 
un aumento considerable de 
oyentes en Spotify, y visuali-
zaciones en YouTube.

Para disfrutar de este 
espectáculo, solo se puede 
acceder pagando la entrada 
al casino.

“Una noche en la 
Patagonia” 
se denomi-
na el evento 

programado para hoy, desde 
las 23 horas, en el Casino 
Dreams de Punta Arenas y 
que dará inicio a la celebra-
ción del Día del Padre este 
fin de semana.

Los “papás” del chamamé 
en la capital magallánica son 
los integrantes del reconocido 
grupo musical Chamanes de 
la Patagonia, quienes deleita-
rán con su nutrido repertorio 
a todos quienes lleguen al es-
pacio “Lucky 7”.

Miguel Quinchamán, in-
tegrante de la agrupación, 

VENTANAS DE
PVC Y ALUMINIO

BALMACEDA N° 854
612 224912

FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

FERROSUR

FERROSUR LTDA.

PINCHE AQUÍ

https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
https://www.instagram.com/cer_parabrisas/
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https://www.instagram.com/p/C5PAIDbPBLZ/?img_index=1
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

ESPECIAL

Hoy en balón sigue rodando en una nueva 
fecha del Apertura del baby fútbol del Yungay
El tradicional certamen, organizado por la entidad sureña, se lleva a cabo en el gimnasio de la Escuela Portugal. ●

Hoy continúa el torneo de baby fútbol del Club 
Deportivo Yungay, en la Escuela Portugal.

Los cuadros de Carlos 
Dittborn y Big 
Dreams, en la cate-
goría damas, serán 

las encargadas de iniciar el 
desarrollo de una nueva fecha en 
lo que respecta al Campeonato 
de Baby Fútbol organizado por 
el Club Deportivo Yungay.

El certamen futbolero, 
organizado por la entidad 
sureña en las instalaciones 
del gimnasio de la Escuela 
Portugal, contempla la siguien-
te programación:

Programación 
Viernes 14 de junio
G i m n a s io  E s c ue l a 

Portugal
D a m a s  T o d o 

Competidor
-C.Dittborn
vs Big Dreams
19:45 horas.

-Sporteam
vs Las K
20:30 horas.

V a r o n e s  T o d o 
Competidor

-MKS
vs Atlas

21:15 horas.
-Churros
vs C.Carcamo
22:00 horas. 

-Caturros
vs Chipe Sport
22:45 horas.

Algunos resultados 
de la fecha anterior

V a r o n e s  T o d o 
Competidor

-Churros 1
Pinocho 0

-Chipe Sport 2
Lautaro 4.

Damas Todo Competidor
-Scout 1
MKS 1

V a r o n e s  T o d o 
Competidor

-Quirogas 1
Atlas 2

D a m a s  T o d o 
Competidor

-Real Austral 1
Big Dreams 3

V a r o n e s  T o d o 
Competidor

-Caicos 3
Branca 3.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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$1.000.-

Sokol organizó para este fin de semana su 
torneo de vóleibol femenino U15 y U17

El certamen deportivo se desarrollará en sus instalaciones de calle Monseñor Fagnano 482  ●

En las categorías U15 y U17 damas se jugará el torneo de vóleibol del Club 
Deportivo Sokol.

Durante el fin de 
semana se juga-
rá el torneo de 
vóleibol en las 

categorías U15 y U17 
damas, organizado por la 
rama de menores del Club 
Sokol y a realizarse los 
días 15 y 16 de junio en 
las instalaciones del Club 
Croata en calle Monseñor 
Fagnano 482.  

El certamen contem-
pla la participación de 
los siguientes equipos:

-Colegio Alemán
-Club Scout
-Club Fénix
-Club Cordenap
-Club Sokol 

Se jugará en base a un 
cuadrangular de todos 
contra todos, divididos 
en dos categorías, damas 
U15 y U17, los que juga-
rán su paso a la final y 

también por la definición 
del tercer lugar.

La rama de vóleibol 
del club Sokol se reacti-
vó el 2023, con una serie 
adulta femenina, la cual 
está compitiendo en la 
liga de la Asociación 
de Vóleibol de Punta 
Arenas y las series me-
nores con la formación 
de una escuela de 12 a 
18 años, principalmente 
en damas, que este año 
participa de la liga de me-
nores U17 en la misma 
asociación de vóleibol y 
con la esperanza de que, 
prontamente, se puedan 
formar las categorías de 
varones.

Equipos

Equipos U15
-Sokol
-Alemán 
-Fénix
-Scout

Equipos U17
-Sokol

-Cordenap 
-Fénix
-Scout

Programación

Sábado 15 de junio

-Sokol (U17)
vs Scout 
14:30 horas.

-Sokol (U15)
vs Alemán 
16:00 horas.

-Fénix (U15)
vs Scout 
16:45 horas.

-Sokol (U17)
vs Cordenap 
17:30 horas.
-Scout (U17)
vs Fénix 
18:15 horas.
-Sokol (U15)
vs Scout 
19:00 horas.
-Alemán (U15)
vs Fénix 
19:45 horas.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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Carne Molida

$5.990
1 Kg.

Carniceria Andino
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- Amplio equipo de médicos 
especialistas y tecnología de 
primer nivel.

- Estamos para ayudarlos en la 
prevención y diagnóstico que 
afectan el cerebro y al sistema 
nervioso

- Exámen 
electroencefalograma.

Roca #817,oficina 52 Edificio libertador.

Agendar hora 
al WhatsApp 

+56994099310

Lesión dejó sin Copa América 
al lateral Felipe Loyola

El acerero, que sufrió una grave lesión en el amistoso con Paraguay, lamentablemente se baja del  ●
avión rumbo a Estados Unidos. 

La teleserie sobre 
Luciano Cabral se ha ex-
tendido por varios días, 
con un último reporte de 
que Coquimbo Unido de-
mandará a Everton luego 
de que el volante firma-
ra con el Grupo Pachuca. 
Ahora, en Viña del Mar 
se pronunciaron. Esteban 
Solari, entrenador rulete-
ro, habló del tema.

“Sé que están las ne-
gociaciones, que está 
todo llevado adelante, 
después está el papele-
río, intenciones de otra 
gente, algo que lleva 
tiempo. Eso tiene que ver 
con lo legal y yo no me 
meto. Me concentro en 
que hay intenciones de 
traerlo, en que el jugador 
quiere venir, y que que-
remos recibirlo lo antes 
posible”, agregó.

“Luciano Cabral 
quiere venir”

DT de Everton:

La selección chi-
lena confirmó en 
el día de ayer lo 
que era un secreto 

a voces: Felipe Loyola, 
figura de Huachipato y 
carta del recambio, que-
dó oficialmente afuera 
de La Roja para la Copa 
América 2024.

El lateral sufrió una 
grave lesión en el amistoso 
con Paraguay que encen-
dió todas las alarmas en 
Juan Pinto Durán. Durante 
el miércoles se sometió 
a exámenes médicos que 
arrojaron un lamentable 
resultado que lo obliga 
a perderse el torneo en 
Estados Unidos.

La situación, sin duda, 
que le dejó un problema a 
Ricardo Gareca, quien te-
nía todo listo para viajar 
a Estados Unidos con el 
plantel armado. Por aho-
ra no hay reemplazantes 
oficiales, pero se reve-
ló al cierre de la edición 
que Gareca había llamado 

al volante de Colo Colo, 
Esteban Pavez.

Felipe Loyola sufre grave 
lesión y es baja en Chile 
para la Copa América

Lo que parecía una 
primera rueda para con-
sagrar su carrera terminó 
siendo para el olvido para 
Felipe Loyola. El lateral 
se perdió el último parti-
do de Huachipato en Copa 
Libertadores por quedarse 
en la selección chilena y 
solo sumó un par de mi-
nutos en el amistoso ante 
Paraguay antes de sufrir 
una grave lesión.

Fue en los 63′ de jue-
go cuando la figura de 
los Acereros ingresó en 
reemplazo de Mauricio 
Isla. Tras una barrida en 
los 80′ se complicó con 
una torcedura que asus-
tó a todos y encendió las 
alarmas en Juan Pinto 
Durán.

Ayer y luego de los 
exámenes médicos, La 

Roja reveló su estado y 
confirmó su margina-
ción. “El Cuerpo Médico 
de la Selección Chilena 
informa que el jugador 
Felipe Loyola ha sido 
liberado del proceso de 
preparación para la Copa 
América USA 2024 por 
presentar un esguin-
ce sindesmal de tobillo 
izquierdo”.

La situación obligó 
a Chile a sacarlo de la 
concentración para que 
pueda iniciar su proceso 
para volver a las canchas. 
“El deportista ha sido li-
berado debido a que el 
tiempo de recuperación 
supera el plazo de esta 
convocatoria”.

Felipe Loyola se queda 
afuera de la Copa América 
en lo que prometía ser su 
consagración. El jugador 
ahora tendrá que comen-
zar su rehabilitación para 
estar de vuelta y, según 
los plazos, puede tardar 
cerca de dos meses.

¿Cuáles son los núme-
ros de Felipe Loyola con 
Chile?

Desde su debut el 2023, 
Felipe Loyola ha logrado 
disputar un total de cua-

tro partidos oficiales con 
Chile. En ellos ha con-
seguido un tr iunfo, un 
empate y dos derrotas, sin 
goles y con 177 minutos 
dentro de la cancha.
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SU FRUTERÍA
AMIGA

NARANJA

Kilo
$1.000

MANZANA
VERDE

Kilo
$1.000

MEMBRILLO

Kilo
$1.000

LIMÓN

Kilo
$1.000

PALTA

Sobre 3 Kilos
$3.990

MANDARINA

Kilo
$1.000

AV. ESPAÑA CON
CAP. GUILLERMOVISÍTANOS

OFERTAS VÁLIDAS 
HASTA AGOTAR STOCK

MANZANA
ROJA

Kilo
$1.000

SE REGALA

EUCALIPTO LA BOUTIQUE INDUSTRIAL MÁS IMPORTANTE DE LA PATAGONIA

VENTAS@MECHANICSHOP.CLAV. COSTANERA Y 
MUELLE MARDONES. MECHANICSHOPTEV

@MECHANIC_SHOP_ @MECHANICSHOP_PUQ

LA MEJOR MARCA DE 
NEUMÁTICOS DEL MUNDO

ENCUENTRAS LINEA FLOTA MAYOR Y MENOR

BRIDGESTONE FIRESTONE ESTÁ DE REGRESO EN 
MAGALLANES DE LA MANO DE MECHANIC SHOP

AUTOS Y SUV -
CAMIONETAS - 

JEEP -   
MOTOS  -

CAMIONES  -

Selecciones de Alemania y Escocia son 
las encargadas de abrir la Eurocopa 2024

Alemania recibirá a los 24 representativos de Europa, en un certamen donde el balón comenzará a rodar desde hoy y  ●
hasta el domingo 14 de julio del 2024.

Alemania será la 
anfitriona de la 
Eurocopa 2024, 
en la decimosép-

tima edición del torneo de 
selecciones más importante 
de Europa y que contará con 
la reunión de las estrellas del 
“Viejo Continente2 que se 
enfrentarán por conquistar 
un torneo que tiene como 
vigente campeón a Italia.

Por ello, te traemos toda 
la información sobre las 
selecciones clasificadas y 
cómo están conformados 
grupos, las fechas claves y 
dónde ver el torneo europeo 
en vivo en Chile por televi-
sión y por streaming.

¿Cuándo comenzará la 
Eurocopa 2024 y has-
ta qué fecha es la fase de 
grupos?

La EURO 2024 comien-
za este viernes 14 de junio y 
se jugará hasta el domingo 
14 de julio de 2024. La fase 
de grupos del certamen se 
llevará a cabo hasta el 26 

de junio y la etapa elimina-
toria se iniciará desde el 29 
de junio.

La UEFA está a cargo 
de la organización de la 
Eurocopa, un evento este-
lar a la altura de la Copa 
Mundial de la FIFA y que 
le asignó a Alemania la 
sede de la competencia 
que mantendrá el formato 
de la edición anterior, con 
24 selecciones clasificadas 
divididas en seis grupos y 
en las que los dos primeros 
de cada zona clasificarán 
a los octavos de final jun-
to con los cuatro mejores 
terceros.

¿Cuándo y dónde se juga-
rá el partido inaugural de 
la Eurocopa 2024?

El Munich Football 
Arena es el estadio elegido 
para el primer partido de la 
Eurocopa 2024, que el vier-
nes 14 de junio disputarán 
Alemania vs. Escocia por 
el grupo A, a las 16:00 horas 
de Magallanes. El recinto del 

Bayern Munich puede recibir 
a 66 mil espectadores.

¿Dónde y cuándo se juga-
rá la final?

El Olympiastadion de 
Berlín será el estadio de la fi-
nal el domingo 14 de julio de 
2024. El escenario que per-
tenece al Hertha Berlín tiene 
una capacidad para 71 mil es-
pectadores y albergará seis 
partidos de la Eurocopa.

¿Cuáles son los grupos de 
la EURO 2024?

Grupo A: Alemania, 
Escocia, Hungría, Suiza

Grupo B: España, Croacia, 
Italia, Albania

Grupo C: Eslovenia, 
D i n a m a r c a ,  S e r b i a , 
Inglaterra

Grupo D: Polonia, Países 
Bajos, Austria, Francia

G r upo E:  Bélg ica , 
Eslovaquia ,  Rumanía , 
Ucrania

G r upo F:  Tu rqu ía , 
Georgia, Portugal, República 
Checa
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ADMISIÓN 2024

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
34 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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60 mil hogares sin luz, 
más de 6 mil damnificados 

y 2.390 casas con daños 

Balance del sistema frontal

La vicepresidenta Carolina Tohá, junto al ministro del Interior (s), Manuel  ●
Monsalve, entregaron un balance detallado de los efectos del sistema frontal en 
el país.

La situación se ha tornado caótica en gran parte de la zona centro sur y en la 
capital.

El  min ist ro del 
Interior (s), Manuel 
Monsalve, entregó 
un balance detalla-

do sobre el sistema frontal que 
actualmente afecta a la zona 
centro sur del país.

El balance general indica 
que hay un fallecido producto 
de la caída de un poste; tres 
personas lesionadas (dos en 
la Región Metropolitana y 
una en Ñuble); 576 personas 
aisladas; 6.392 damnifica-
dos; 2.390 viviendas con 
daños y más de 60.000 ho-
gares sin luz.

Respecto a las precipita-
ciones, se registraron 55 mm 
en promedio en la Región 
Metropolitana; 67 mm en 
Valparaíso; y 182 mm en 
Bío Bío.

La autoridad enfatizó 
en que “solo quiero hacer 
mención que detrás de es-
tos datos hay personas. Hay 
familias que han sido afecta-
das por este sistema frontal 
y por supuesto, esa es la 
principal preocupación del 
Gobierno”.

Además, destacó el traba-
jo de los equipos municipales, 
de Senapred, de Carabineros 
de Chile, Bomberos y efecti-
vos de las Fuerzas Armadas. 
Indicó que todos están traba-
jando para poder concurrir en 
ayuda de los afectados.

Damnificados

Respecto a los damnifica-
dos, el recuento es de 6.392 
personas a nivel nacional, de 
las cuales 6.309 están en la 
región del Bío Bío. Hay 202 
personas albergadas a lo lar-
go del territorio nacional; 
161 de ellos en la región del 
Bío Bío. Hay 576 personas 
en condición de aislamiento, 
307 de ellas en la región del 
Bío Bío; y 175 de la Región 
de La Araucanía.

En términos de vivien-
da, actualmente hay 2.009 
viviendas con daño menor 
en nuestro país, 1.595 en la 
región del Bío Bío, 299 en la 
región de La Araucanía.

En el caso de vivien-
das con daño mayor, hay 
388 viviendas con daño 
mayor; 365 de ellas en la 
región del Bío Bío. En tor-
no a viviendas destruidas, 
se recuentan tres que están 
en la región del Bío Bío. Sin 
embargo, detalló que hay 
3.842 viviendas que están 
en evaluación.

Distribución eléctrica
En materia de afectación 

de distribución eléctrica y ser-
vicio eléctrico, se da cuenta 
de aproximadamente 60.000 
familias sin suministro eléc-
trico. Esto representa menos 

del 0,9% de los clientes a ni-
vel nacional.

El ministro subrogante 
cerró diciendo que “son los 
datos que podemos entre-
gar el día de hoy. También 
recordar que la Dirección 
Meteorológica de Chile quitó 
las alarmas meteorológicas 
(…) lo que nos indica que 
puede que mañana podamos 
desplegar la capacidad del 
Estado para aplicar la Ficha 
FIBE, que va a permitir di-
mensionar con más detalle 
la afectación y poder llegar 
con la ayuda de recupera-
ción a la familia“.

(Biobiochile.cl)

Una férrea defensa 
realizó esta tarde la vi-
cepresidenta Carolina 
Tohá, a la decisión del 
Presidente Gabriel Boric 
de continuar en su gira por 
Europa, pese a las presio-
nes que han surgido desde 
la UDI para que retorne 
al país para monitorear 
la emergencia derivada 
de las lluvias.

En punto de pren-
sa, Tohá detalló que el 
Mandatario se ha manteni-
do en contacto permanente 
con las autoridades en el 
país, y que de hecho esta 
jornada encabezó una 
reunión telemática para 
evaluar los efectos del sis-
tema frontal.

Sobre las críticas que 
han surgido de parte de 
algunos parlamentarios 
de Chile Vamos, afirmó 
que “hemos visto distin-
tas voces de la oposición 
en primer lugar, no ha sido 
una voz unánime. Y en 
segundo lugar, creo que 
nadie podría dudar, ha sido 
informado a la opinión 
pública que el Presidente 
ha estado encima, condu-
ciendo toda la respuesta 
del gobierno respecto a 
esta emergencia, infor-
mado todo el tiempo de 
lo que realizábamos, dan-
do instrucciones y además 
evaluando en todo momen-
to si era pertinente hacer 
algún cambio en la pro-
gramación del viaje”.

“En ese sentido, aquí 
no ha habido en ningún 
momento un Presidente 
ausente. Ha habido un 
Presidente totalmente pre-
sente desde donde él se 
encuentra ubicado”, en-
fatizó Tohá.

Tohá defiende 
permanencia 
de Boric en 
gira a Europa

Ante situación en Chile

Una de las comu-
nas más afectadas por 
el sistema frontal es 
Cu ran i lahue,  en la 
Región del Biobío. Tres 
af luentes colapsaron y 
el agua alcanzó gran 
parte de la ciudad. 

Actualmente, no 
está en ejecución el 
plan maestro para ca-
nalizar aguas lluvias, 
el que si bien se plan-
teó hace más de ocho 
años, aún se mantie-
ne a la espera de que 
se f irme el decreto. 
¿Podría este plan haber 
cambiado las cosas? A 
juicio de la jefa comu-
nal, Alejandra Burgos 
(Ind), la respuesta es sí, 
ya que el estudio tiene 
por objetivo justamente 
“mitigar las condicio-
nes de vulnerabilidad 
que tienen los territo-
rios por inundaciones, 
y significa poder propo-
ner una serie de obras 
que permitan reducir 
al máximo el riesgo de 
inundación en aque-
llos territorios que son 
vulnerables a eventos 
hidrometeorológicos”. 
El que beneficiará a tres 
comunas: Lebu, Arauco 
y Curanilahue, las dos 
últimas fueron las con 
mayor afectación tras el 
paso del sistema fron-
tal por la región.

La situación se arras-
tra hace años. Si bien en 
marzo de 2023 fueron 
presentados los resul-
tados de los estudios, 
faltando únicamen-
te esta firma, estos se 
vienen realizando des-
de 2015, según declaró 
la alcaldesa.

 Curanilahue, 
la “zona 0” del 
Biobío en el 
sistema frontal

Falencias en el sistema
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Acción interpuesta por el INDH
Tras situación con Israel

Declaran admisible querella en 
el caso “Operación Topógrafo”
La acción judicial se dio tras un reportaje que reveló presuntas gestiones  ●

irregulares realizadas en el marco del nombramiento de ministros de la Corte 
Suprema.

El Séptimo Juzgado de Garantía de Santiago declaró admisible la querella del 
INDH por tráfico de influencias en el marco del caso “Operación Topógrafo”.

Ayer, el Séptimo 
J u z g a d o  d e 
G a r a n t í a  d e 
Santiago decla-

ró admisible la querella 
del Instituto Nacional 
de Derechos Humanos 
(INDH) por tráfico de 
inf luencias en el mar-
co del caso “Operación 
Topógrafo”.

La acción judicial se 
dio luego de que un re-
portaje de CIPER filtrara 
conversaciones en las que 
sugieren presuntas gestio-
nes irregulares realizadas 
en el marco del nombra-
miento de ministros de la 
Corte Suprema.

Esta querella ha tenido 
una amplia crítica desde 
el mundo de la política, 
principalmente de diputa-
dos de oposición, quienes 
han asegurado que los 
consejeros del organismo 
no tienen legitimidad ac-
tiva para interponer esta 
querella.

Lo cierto es que esta 
acción judicial está in-
terpuesta en contra de 
quienes resulten respon-
sables por el delito de 
tráfico de inf luencias.

Tráfico de influencias
Seg ú n el  repor t aje 

de CIPER, El juez Juan 
Poblete, conocido por au-
torizar interceptaciones 
telefónicas ilegales de la 
Dirección de Inteligencia 

Número Móvil (56) 9-73393538

www.instagram.com/cotepetsitter

El embajador chileno 
en España, Javier Velasco, 
destacó el rol de ese país en 
materia de defensa. Esto, 
en el marco de “debilita-
miento” de la relación entre 
Chile e Israel.

Recordemos que fue 
en marzo pasado que des-
de el Ministerio de Defensa 
se anunció la decisión de 
marginar a las empre-
sas israelíes de la Feria 
Internacional del Aire y del 
Espacio (Fidae) 2024.

Lo anterior, argumen-
taron desde La Moneda, 
porque en la escala de 
prioridades “los Derechos 
Humanos es el primer es-
labón” ante “cosas tan 
atroces” como las que es-
tán sucediendo en la Franja 
de Gaza.

Ahora, según consig-
nó El País, el embajador 
Velasco dijo -en un acto- 
que actualmente “vivimos 
en una situación global deli-
cada, estamos en el proceso 
de la llamada desglobaliza-
ción selectiva, y cada vez es 
más importante cuantificar 
el tractor reputacional de la 
gente del mercado”.

En esa línea, el diplo-
mático reconoció el rol de 
la industria de Israel en 
el gasto militar de Chile, 
destacando que existe una 
necesidad en encontrar 
nuevos socios en materia 
de defensa. 

“Ha sido durísimo para 
nosotros tener que soli-
citarle a un país que se 
abstenga de asistir a una 
feria donde tantas rela-
ciones se tejen”, dijo el 
embajador chileno.

Chile buscaría 
en España a 
su nuevo socio 
militar

Ciudad:

Fecha:
Horario:

Sector Comprendido:

Aviso de suspensión programada de 
suministro para realizar mantenimiento 
a la red de distribución.

- Sector comprendido por el cuadrante de Manuel 
Baquedano, Esmeralda, Manuel Blanco Encalada y 
Chorrillos.
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del Ejército (DINE) con-
tra periodistas y militares 
denunciantes de corrupción 
habría solicitado al exmi-
nistro de Gobierno, Mario 
Desbordes, apoyar la can-
didatura de María Teresa 
Letelier como ministra de 
la Corte Suprema.

Por su parte, el actual 
candidato a alcalde por 
Santiago sostuvo que “aquí 
no hay nada irreprochable, 
nada ilegal, nada ilícito. 

Que el presidente de la 
Corte de Apelaciones de 
Copiapó, que en ese minuto 
era el ministro Poblete, so-
licite cierta ayuda para una 
ministra que ya está desig-
nada por la Corte Suprema 
en una quina, que ya está 
designada por el gobierno 
al Senado, que se ayude con 
los senadores, es comple-
tamente normal”.

“De mi parte, no hubo ni 
ha habido jamás una inter-

vención en el Poder Judicial 
(...) tampoco ha habido una 
intervención en el Ejecutivo. 
Y lo que pide el señor Poblete 
es algo que no tiene nada del 
otro mundo. Aquí no ha habi-
do lobby, no ha habido nada 
oculto, no ha habido nada 
extraño”, aseveró.

La ministra de Salud, 
Ximena Aguilera, des-
t a c ó  c on  p os i t ivos 
términos la Campaña 
de Invierno 2024, don-
de resaltó la importancia 
de la vacunación en los 
meses en los que aumen-
tan las enfermedades 
respiratorias, como la 
inf luenza. 

A pesar de esto, no 
todo ha sido positivo 
para la secretaria de 
Estado, ya que ella mis-
mo reveló que grupos 
“antivacunas” se diri-
gieron hasta su domicilio 
para realizar una “funa” 
en su contra. 

“Cada vez es más 
difícil vacunar, hay pre-
siones, la gente se ha 
vacunado mucho. Hay 
gente que es antiva-
cunas, pero también 
explicamos que somos 
el primer país que va-
cuna en el hemisferio 
sur”, sostuvo la minis-
tra en conversación con 
CNN Chile Radio. 

Respecto a lo último, 
la autoridad nacional re-
saltó que en nuestro país 
se vacuna desde media-
dos de marzo, en cambio 
en otras naciones, como 
Australia, Nueva Zelanda 
o Argentina, la campa-
ña recién comienza en 
abril. 

Denuncian 
“funas” por 
por grupos 
antivacunas

Ministra de Salud
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Autoridades abogan por 
demoler Hito 1 argentino 

Llaman a no violar soberanía de Chile

Canciller Alberto van Klaveren dijo que no es excepcional  ●
este tipo de errores en una frontera extensa como la chileno-
argentina, y calificó este hecho como un “error de buena fe”.

La construcción militar fue criticada debido a que en primera instancia se 
indicó que las nuevas instalaciones se realizaron sin un diálogo previo.

- Alarmas - Cámaras - Domótica 
- Televigilancia - Controles de acceso

Cotiza con nosotros:

Cámaras con 
sensor de alarma

+ 56978755909

cotizaciones@securedomotic.cl

Apenas aterrizó en 
Suecia, el canci-
ller Alberto van 
Klaveren se refi-

rió al puesto de vigilancia 
argentino -de la Armada 
trasandina-, instalado en el 
Hito 1 de la frontera, que 
sobrepasó por tres metros 
la soberanía de Chile.

El secretario de Estado 
señaló que el ministerio 
estaba enterado de la situa-
ción, ya que la Dirección 
de Fronteras y Límites 
realizó una operación en 
terreno; luego enviaron 
una comunicación for-
mal a Argentina.

El canciller sostuvo 
que no es excepcional 
este tipo de errores en una 
frontera extensa como la 
chileno-argentina, y cali-
ficó este hecho como un 
“error de buena fe”.

Quien todavía no se 
ha referido al asunto es 
la ministra de Defensa, 
Maya Fernández, pese a 
que el hecho compete a su 
cartera. Sin embargo, los 
parlamentarios no tardaron 
en citar a la secretaria de 
Estado al Congreso.

Senador PPD
Para el senador PPD 

Pedro Araya, presidente 
de la Comisión de Defensa 
de la Cámara Alta, aun-
que la extralimitación 
sea un error, procede la 

demolición de la infra-
estructura, y agregó que 
también citarán al canci-
ller van Klaveren.

“ C r e e m o s  q u e  l a 
Cancillería actúa correc-
tamente al momento de 
exigir las explicaciones 
del caso; y sin duda, lo que 
procede es la demolición 
de esta infraestructura, 
dado que está emplaza-
da en territorio chileno“, 
dijo el parlamentario.

Embajador
En conversación con 

La Radio, el embajador 
argentino Jorge Faurie 
dijo que esto se debió a un 
error material por un alam-
brado, y lo tildó como una 
cosa “campechana”.

Diputado de Evópoli
P e r o  e l  d i p u t a -

do Evopoli Francisco 
Undurraga, presidente de 
la Comisión de Defensa 
de la Cámara Baja, mani-
festó su preocupación, y 
llamó al Gobierno a exigir 
que no se viole la sobera-
nía chilena.

“Lamentablemente, 
cuando estamos hablando 
de límites y de fronteras, 
el Gobierno tiene que ser 
sumamente riguroso en 
exigir la no violación de 
la misma. Nosotros esta-
mos muy preocupados. Si 
esto hubiese pasado al re-

vés, el gobierno argentino 
habría sido no tan laxo 
como fue el canciller -van 
Klaveren- en su reacción”, 
expuso el legislador.

E l  c a n c i l l e r  v a n 
Klaveren aseguró que va 
a evaluar cómo corregir la 
situación, de acuerdo con 
las condiciones meteoro-
lógicas y del terreno.

Los hechos
La situación en con-

troversia se remonta al 
pasado 29 de abril, cuando 
la Armada argentina con-
cretó la inauguración de 
sus nuevas dependencias 
en un lugar muy particu-
lar: el hito 1, que divide 
su país con Chile.

Las dependencias inau-
guradas vinieron a renovar 
el Puesto de Vigilancia 
y Control de Tránsito 
Marítimo (PVYCTM) Hito 
1. En esta ocasión, reci-
bieron una “donación” de 
2 módulos habitacionales 
por parte de la Fundación 
Mirgor y equipamiento 
energético proporciona-
do por la compañía Total 
Energies.

Estas se instalaron 
pegadas al l ímite con 
Chile, y parte de esa cons-
trucción, sumado a las 
pantallas fotovoltaicas que 
proporcionan electricidad 
y autonomía a los milita-
res argentinos.
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Inflación en Argentina fue de 4,2% en mayo, 
el mejor registro en más de dos años

Celebra el Gobierno de Javier Milei

“Se explica por el desplome de la demanda y por la apelación nuevamente al uso del ancla cambiaria como medida  ●
antiinlfacionaria”, señalaron expertos.

En la Casa Rosada 
celebran. Y es que 
el índice de infla-
ción de mayo en 

Argentina fue de 4,2%, re-
gistrando así la variación más 
baja desde el primer trimestre 
de 2022, cuando en enero se 
alcanzó un 3,9%. 

El índice de precios al 
consumidor (IPC) acumuló 
71,9% en lo que va del año y 
276,4% en los últimos doce 
meses. Es la primera desace-
leración en la comparación 
interanual desde julio de 
2023. Sin embargo, el dato 
más significativo fue que la 
inflación núcleo -aquella que 
no contempla precios regula-
dos ni estacionales- avanzó 
3,7%, el menor número des-
de enero de 2022. Abril había 
mostrado un 6,3%.

De esta manera, la divi-
sión de mayor aumento en 
el mes fue Comunicación 
(8,2%), por las alzas en los 
servicios de telefonía e inter-
net. Le siguieron Educación 
(7,6%), por incrementos en to-
dos los niveles educativos, y 
Bebidas alcohólicas y taba-
co (6,7%) por el incremento 

en los cigarrillos. En tanto, 
la división con mayor inci-
dencia en todas las regiones 
fue Alimentos y bebidas no 
alcohólicas (4,8%), “donde 
se destacaron los aumentos 
de Verduras, tubérculos y le-
gumbres; Leche, productos 
lácteos y huevos; y Aceites, 
grasas y manteca”. 

“Las dos divisiones que 
registraron las menores varia-
ciones en mayo fueron Salud 
(0,7%), por bajas en las cuo-
tas de medicina prepaga, y 
Vivienda, agua, electricidad 
y otros combustibles (2,5%)”, 
precisó el Instituto Nacional 
de Estadística y Censos de 
la República Argentina. El 
IPC oficial vuelve a estar por 
debajo de lo esperado por el 
mercado, que viene mes a mes 
corrigiendo sus proyecciones 
en base a los números oficia-
les. Es algo que el ministro 
de Economía, Luis Caputo, 
recalcó en X una vez cono-
cido el número. 

El Relevamiento de 
Expectativas (REM) del 
Banco Central (BCRA) espe-
raba para el mes un 5,2%. El 
dato que brindó el organismo, 

sin embargo, se acercó mucho 
más al que publicó la semana 
pasada la dirección estadís-
tica porteña (4,4%) para el 
quinto mes del año. 

“Con el dato de mayo, se 
profundizó el proceso de des-
inflación en curso”, escribió 
Caputo. “La media móvil de 
tres meses de la variación del 
IPC Nacional se ubicó en el 
menor nivel desde julio de 
2023, y resultó casi 6 pun-
tos inferior a la media móvil 
de seis meses. Este último 
indicador, que todavía in-
corpora los meses donde se 
produjeron los principales 
sinceramientos de precios 
relativos (tipo de cambio, 
bienes y servicios bajo con-
troles de precios y tarifas de 
servicios públicos), ya es el 
más bajo desde diciembre”, 
añadió también. 

El debate
El debate que se ins-

taló actualmente entre los 
expertos trasandinos e inter-
nacionales y el oficialismo 
es si la baja de inflación en-
contró un piso que le será 
difícil perforar por la fuer-

te inercia de precios en la 
Argentina y por la necesi-
dad del Gobierno de seguir 
sincerando los precios rela-
tivos de la economía. 

Por caso, el REM estimó 
que en junio la inflación sería 
levemente mayor –solo unas 
décimas- a la de mayo. La pro-
yectó, semanas atrás, en un 
5,5%. Para el año, los econo-
mistas prevén un avance de 
146,4%. Se trata de casi 65 
puntos porcentuales menos 
a los que 211,4% que dejaron 
Alberto Fernández y Cristina 
Kirchner en 2023, con tari-
fas pisadas, dólar atrasado y 
miles de precios casi fijos en 
los programas oficiales de-
dicados a la campaña. 

Esa marca, parece, se-
guirá siendo la más elevada 
en más de tres décadas. Para 
seguir mostrando una ex-
pectativa de inflación a la 
baja, el mayor objetivo del 
Ministerio de Economía, se 
decidió postergar la aplicación 
del impuesto a los combusti-
bles y de una nueva suba de 
tarifas de los servicios públi-
cos en mayo Todo se pasó a 
este mes. 
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Además, el Gobierno 
digitó los aumentos que las 
prepagas podían o no apli-
car en el primer semestre, 
e hizo que las empresas de 
medicina privada recalcu-
laran los que había aplicado 
en ese período, números que 
superaban al IPC calculado 
por el Indec. Todos estos ele-
mentos ayudaron para que 
el Gobierno de Javier Milei 
pueda mostrando una fuerte 
desaceleración del IPC ofi-
cial. A eso se suma, claro, 
la profundización de la re-
cesión económica estimada 
tanto por los participantes 
del REM (3,8% a fin de año) 
en el país, como los organis-
mos internacionales. 

El Banco Mundial, por 
caso, estimó una caída del 
PBI de 3,5%. “Nosotros sí 
pensábamos que la inflación 
iba a bajar de la manera en 
que bajó, por eso nos man-
tuvimos con el crawling 
del 2%”, dijo con relación 
a ese debate el ministro de 
Economía, Luis Caputo, en 
su última aparición pública 
en ExpoEFI. “Se logró algo 
realmente que es bastan-

te único y es que logramos 
bajar la inflación bajando 
tasa”, completó además y 
recalcó entonces que lle-
gó el final de esa licuadora 
de pesos. Fue en ese even-
to que había dejado entrever 
que la inflación que se co-
noció hoy estaría en torno 
al 4,5%. 

Expertos 
“Entendemos que la no-

table desaceleración de la 
inflación se explica por el 
desplome de la demanda 
y por la apelación (nue-
vamente) al uso del ancla 
cambiaria como medida 
antiinlfacionaria”, indi-
caron desde la consultora 
trasandina LCG. Mientras, 
Claudio Caprarulo, econo-
mista de Analytica, señaló 
que “El dato es bueno; es la 
mayor desaceleración desde 
febrero”. Agregó, además, 
que “refuerza esa señal que 
la inf lación núcleo haya 
sido inferior al 4%, un por-
centaje que no se perforaba 
desde enero de 2022. Ahora 
bien, lejos esté de poderse 
festejar”.
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Estados Unidos y Ucrania firman 
acuerdo de seguridad de diez años

Presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, dijo que se trata de un “día histórico” 

El pacto estipula la necesidad de que Kiev ajuste sus capacidades militares a los estándares de la OTAN.  ●

Zelenski y Biden firmaron el acuerdo de bilateral de seguridad.

Los presidentes de 
Estados Unidos 
y Ucrania , Joe 
Biden y Volodimir 

Zelenski, f irmaron este 
jueves en los márgenes de 
la cumbre del G7 un acuer-
do bilateral de seguridad 
con una vigencia de 10 
años que busca enviar una 
señal de fuerte respaldo a 
Ucrania, aunque podría ser 
deshecho por futuros líderes 
norteamericanos.

Ambos mandatarios es-
tamparon sus firmas en el 
acuerdo delante de los me-
dios de comunicación, sobre 
un atril azul con las ban-
deras de Estados Unidos 
y Ucrania, y al concluir se 
dieron un apretón de ma-
nos. Aunque el acuerdo 
busca comprometer a los 
próximos gobiernos esta-
dounidenses, su futuro no 
está garantizado en caso 
de una victoria del expre-
sidente republicano Donald 
Trump en las elecciones de 
noviembre de este año.

El texto del pacto, si-
milar al firmado por la 
potencia norteamericana 
con Israel, compromete 

a Estados Unidos a man-
tener consultas de alto 
nivel con Kiev en un pla-
zo de 24 horas si Ucrania 
vuelve a ser atacada en 
el futuro para “determi-
nar los próximos pasos 
y necesidades de defensa 
adicionales”. Asimismo, 
sienta las bases para un 
eventual ingreso ucrania-
no a la OTAN.

“Día histórico”
“Para garantizar la se-

guridad de Ucrania, ambas 
partes reconocen las nece-
sidades ucranianas de una 
fuerza militar significati-
va, capacidades robustas 
e inversiones en su indus-
tria de defensa que sean 
consistentes con los están-
dares de la Organización 
del Tratado del Atlántico 
Norte (OTAN)”, señala el 
documento firmado por los 
mandatarios.

“Estados Unidos está 
enviando hoy una po-
derosa señal de nuestro 
fuerte apoyo a Ucrania, 
ahora y en el futuro”, 
indicó un comunicado 
estadounidense.

diferencia de lo que pasaría 
si Ucrania fuera miem-
bro de la OTAN, Estados 
Unidos no tiene la obliga-
ción de enviar a sus tropas 
para defender al país.

Tras la firma, Zelenski 
calificó la jornada como “un 
día histórico” y agradeció 
a Biden por su liderazgo, 
señalando que el acuerdo 
es el más relevante f ir-

mado por Kiev desde su 
independencia. 

Asimismo, aseguró que 
este pacto permitirá crear 
empleos tanto en Estados 
Unidos como en Ucrania.

El acuerdo también 
compromete a Washington a 
entrenar al ejército ucrania-
no, proporcionarle equipos 
de defensa y llevar a cabo 
ejercicios. Sin embargo, a 

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.instagram.com/angeles.crematoriomascotas/
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EXTRACTO REMATE

Remate: Causa rol C-574-2018, 3º Juzgado de Letras de Punta 
Arenas, caratulada “TRIVIÑO/VARGAS” se rematará el 17 de 
junio de 2024 a las 12:00 horas, de manera presencial en la 
Secretaría del Tribunal ubicado en calle independencia N.º 617, 
tercer piso, ciudad de Punta Arenas, el inmueble ubicado en el 
kilómetro 10 Norte, correspondiente al LOTE N° DOS, del plano 
que se encuentra archivado al final del Registro de Propiedad 
del año 1988 con el N°98, cuyo título rola a fojas 152 N°162, del 
Registro Propiedad año 2017 Conservador Bienes Raíces Pun-
ta Arenas. El inmueble se rematará como especie o cuerpo cier-
to. El mínimo de la subaste es de 5.128 Unidades de Fomento, 
en su equivalente en pesos a la fecha de la subasta. El precio 
se pagará en forma íntegra y al contado dentro de los cinco días 
hábiles siguientes al de la fecha de la subasta mediante vale 
vista a nombre del tribunal o cupón de pago del Banco Estado. 
Se deberá rendir caución equivalente al 10% mínimo fijado para 
subasta a través de un vale vista, el que deberá hacerse llegar 
a la secretaria del tribunal a más tardar el día anterior a la fecha 
del remate. Demás antecedentes en expediente de Secretaría 
del Tribunal.

EE.UU. movilizó un submarino a Guantánamo 
tras llegada de la flota naval rusa a La Habana

Moviendo las piezaa como en un tablero de ajedrez

El Comando Sur explicó que se trata de una visita rutinaria y descartó que las maniobras del Kremlin en la zona  ●
representen una amenaza, aunque muchos vieron esta decisión de Washington como una demostración de fuerza.

El USS Helena es un submarino de ataque rápido de propulsión nuclear.

Estados Unidos movilizó 
este jueves un sub-
marino a la Bahía de 
Guantánamo, Cuba, 

apenas un día después de que 
una flota naval rusa llegara a La 
Habana tras realizar maniobras 
militares en el océano Atlántico, 
lo que fue visto por muchos como 
una demostración de fuerza.

El Comando Sur estadouni-
dense informó que se trata del 
USS Helena, un submarino de 
ataque rápido de propulsión nu-
clear, y descartó que su traslado 
a la zona responda a una amena-
za por la presencia de las naves 
del Kremlin en la isla.

“Esto no es una sorpresa, los 
hemos visto hacer este tipo de 
escalas en el puerto antes. Por 
supuesto que nos lo tomamos 
en serio pero estos ejercicios 
no suponen una amenaza para 
Estados Unidos”, indicó la por-
tavoz del Pentágono, Sabrina 
Singh, que sumó que la fragata 
Admiral Gorshkov, el submarino 
de propulsión nuclear, el buque 
petrolero Pashin y el remolcador 
de salvamento Nikolai Chiker se 
encuentran haciendo una “visi-
ta rutinaria a puerto”.

Inclusive, Singh explicó 
que podría esperarse una ma-
yor actividad rusa en torno a 
Estados Unidos bajo el argu-

mento de ejercicios globales, 
por lo menos durante el verano, 
y tampoco se descartan escalas 
en Venezuela, un antiguo alia-
do del Kremlin.

Creciente tensión
No obstante, Washington 

continúa vigilando estas opera-
ciones ya que se producen en un 
clima de creciente tensión entre 
Estados Unidos y Rusia, en el 
marco de la guerra en Ucrania. 
Hace menos de dos semanas, el 
presidente Joe Biden autorizó 
a Kiev a utilizar su armamen-
to en ofensivas sobre territorio 
ruso cercano a la frontera de 
Kharkiv donde, a principios 
de mayo, Moscú inició una in-
tensa ofensiva con bombardeos 
casi diarios sobre zonas civiles, 
con el objetivo de avanzar en 
este frente.

Ucrania debe poder “contra-
atacar a las fuerzas rusas que los 
están atacando o preparándose 
para atacarlos”, explicó enton-
ces el mandatario.

El anuncio llegó después de 
reiterados pedidos de Volodimir 
Zelensky a la comunidad interna-
cional y generó gran descontento 
en Vladimir Putin, quien advir-
tió que podría responder con 
medidas similares, armando a 
aquellos países cercanos a él, 

que se opongan a las acciones 
de Occidente.

“Si suministran (armas) 
a la zona de combate y piden 
el uso de estas armas contra 
nuestro territorio, ¿por qué no 
tenemos derecho a hacer lo mis-
mo?”, advirtió antes de precisar 
que podría tratarse de “estados 
o incluso otras entidades lega-
les que enfrentan cierta presión, 
incluida presión militar de aque-
llos países que envían armas a 
Ucrania y lo instan a usarlas 
contra nosotros”.

Putin advirtió que está con-
siderando armar a cualquier 
adversario de Occidente ante 
los recientes anuncios de la 
comunidad internacional. En 
medio de estos cruces y la des-
confianza con la que muchos 
vieron la llegada de sus naves 
a las aguas del Atlántico, el 
portavoz del Kremlin, Dmitry 
Peskov, insistió en que “se tra-
ta de una práctica para todos 
los Estados, incluida una po-
tencia marítima como Rusia”, 
por lo que “no vemos ningu-
na razón para preocuparse en 
este caso”, mientras que la vo-
cera del Ministerio de Asuntos 
Exteriores fue más tajante y acu-
só a Occidente de sólo hacer 
lugar a sus reclamos ante un in-
dicio de posible escalada.
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la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

61 2 29 29 00

www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495

130

138

133

134

137

135

131
SAMU

BOMBEROS cARABinEROS

PDi FOnO DROGAS

REScATE MARiTiMO REScATE AÉREO

132

incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

2 20 80 20



PENSANDO EN SU COMODIDAD
COMPRE SU AVISO CLASIFICADO
EN NUESTRA PÁGINA WEB
www.elpinguino.com

CONTÁCTESE AL:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. España 959 - Punta Arenas

31 Automóviles

SE VENDE UN AUTO COLECTIVO,  
nuevo, Changan, 2022. V i l la 
Friburgo, Nicolás Davet 01412. 
Celular 996403203. (12-17)

VENDO AUTOMóVIL ChEVROLET,  
Astra, 1.8, año 2008, 66.000 Km. 
Llamar al 982926133. (14-19)

60 Arriendos Ofrecidos

SE DA PENSIóN EN CASA DE  
familia. Abate Molina 0398. Tel. 
612260129. 

$700.000  DISPONIBLE ENERO,  
depto. Central. 03 dormitorios, 01 
baño, amplio estar. Comedor, cocina, 
buena iluminación, a una cuadra de 
calle Bories. contacto@habitsur.cl    
contacto: 9 94613022

ARRIENDO DEPARTAMENTO DE  
un ambiente, en sector centro, 
ingreso independiente, calefacción 
central, gastos comunes incluidos, 
amoblado. Verdaderos interesados 
contactarse al 985728513. 

S E A R R I E N D A C A S A S E M I  
amoblada sector Rio Seco, cuenta 
con living comedor, cocina amplia, 
3 dormitorio, 2 baños, calefacción 
central. Antecedentes para arriendo: 
Acreditación de renta. Mes adelan-
tado. Mes de garantía. Contactar: 
+56 9 63074967. 

$400.000 OFICINA UN AMBIENTE  
más baño privado. Central Chiloé- 
Waldo Seguel. Arriendo en UF 11. 
Contacto: contacto@habitsur.cl.   
www.habitsur.cl. Cel. 994613022. 
(07-14)

$ 4 5 0.0 0 0  DEP T O. NUE VO  
interior en Barranco amarillo 
amoblada y equipada, pareja o 
persona sola. 01 dormitorio, un 
baño, cocina americana, estar 
comedor. Entrada de auto. Acceso 
independiente.  Contacto: contacto@
habitsur.cl.   www.habitsur.cl. Cel. 
994613022. (07-14)

$650.000   CASA 03 DORMITORIOS  
0 1  b a ñ o  r e j a  a n t e j a r d í n , 
con casa interior. Sector Los 
Liber tadores- Enrique Abello. 
Próximo supermercados y colegios. 
Contacto: contacto@habitsur.cl.   
www.habitsur.cl. Cel. 994613022. 
(07-14)

$750.000  CASA CENTR AL,  
amplia, Sector Colegio Pierre 
Faure, una cuadra costanera, 03 
dormitorios, 02 baños, amplio  estar 
comedor, cocina,   Calefacción 
central, patio,  entrada de auto.    
Contacto: contacto@habitsur.cl.   
www.habitsur.cl. Cel. 994613022. 
(07-14)

$800.000  CASA OFICINA 100  
mtrs2 próximo al centro, 05 
dependencias, 01 baño,  patio  
pavimentado,  Estacionamiento, 
excelente estado.  Contacto: 
contacto@habitsur.cl.   www.
habitsur.cl. Cel. 994613022. (07-

14)

$780.000  JULIO 2024 ExCELENTE  
propiedad, 03 dormitorios, 02 
baños, estar comedor cocina 
americana, logia, entrada de auto, 
acceso independiente. Sector Norte, 
manantiales  entre Av. España y 
Av. Bulnes.  Contacto: contacto@
habitsur.cl.   www.habitsur.cl. Cel. 
994613022. (07-14)

$950.000 DEPTO. AMOBLADO  
y equipado excelente, Edificio 
centra l .  02 dorm, 02 baños  
estacionamiento, estar comedor, 
calefacción central. Contacto: 
contacto@habitsur.cl.   www.
habitsur.cl. Cel. 994613022. (07-

14)

$ 1 . 2 0 0 . 0 0 0  E x C E L E N T E  
departamento central, 03dormitorio, 
02 baños, es tac ionamiento, 
equipado, amoblado, hermosa vista.  
Contacto: contacto@habitsur.cl.   
www.habitsur.cl. Cel. 994613022. 
(07-14)

ARRIENDO DEPARTAMENTO  
independiente, totalmente equipado 
en $350.000 a persona sola o 
pareja. Martínez de Aldunate 2040. 
Cel. 998916856. (12-17)

ARRIENDO DEPTO. AVDA. BULNES  
c on Hor n i l l a s .  16UF.  F ono 
990606010. (13-20)

90 Propiedades Venden

$ 2 6 0.0 0 0.0 0 0 P ROP IEDA D  
construcción sólida, buen estado, 
04 dormitorios, 02 baños, Muy 
iluminada, cocina, amplio living 
comedor, bodega, entrada de auto. 
Sector norte, empart. Contacto: 
contac to@habi tsur.c l . www.
habitsur.cl. Cel. 994613022. (07-

14)

$195.000.000   PROPIEDAD  
03 dormitorios 01 baño, cocina 
amoblada, sala estar, antejardín, 
garaje  techado, patio pavimentado, 
muy iluminada, buen estado.  
Contacto: contacto@habitsur.cl.   
www.habitsur.cl. Cel. 994613022. 
(07-14)

HABITSUR  
GESTIÓN 

INMOBILIARIA
VENTA - ARRIENDO - ADMINISTRACIONES 

DE PROPIEDADES

CONTACTO@HABITSUR.CL
WWW.HABITSUR.CL

FONO CONTACTO    +56 9 94613022

Se ArriendA 
OFICINA EN 

AVENIDA ESPAñA 
DE 60 M2, CON 2 

ESTACIONAMIENTOS.
CONTACTARSE AL 

TELéFONO 968436783

ARRIENDO 
TERRENO 

2,88 hA. kM 29 
NORTE SOBRE RUTA 

NUEVE. TRATAR 
+56996401164. 

REPARTO A DOMICILIO  
612280749 
974523586

PAPAS 
nueVAS

$16.000
(SACO 25 kG.)SE ExTRAVIó EN PJE. LOS PETRELES 

AVES AUSTRALES EL DíA MIéRCOLES 
08 DE MAyO EN LA NOChE. 

NECESITO SABER qUE LE SUCEDIó.

Se buScA A 
rAyitAS 
CON VIDA O NO. SI ESTÁ FALLECIDO 

NECESITO ENCONTRARLO PARA 
PODER SEPULTARLO. xFAVOR!

cOntActO: 952479479

SE VENDE CASA hABITACIóN,  
Aves australes, amplio sitio, valor 
$110.000.000 conversable. Fono 
993704137. (07-15)

100 construcción

CONSTRUCCIóN, GASFITERíA,  
electricidad. Precios módicos ga-
rantizados. Fono 981357853.

330 Servicios Varios

D E S T A P O  D E S A G Ü E S  y  
artefactos sanitarios, moderna ma-
quinaria eléctrica, su única y mejor 
solución. Maestro Arancibia. amplia 
experiencia. 612213915- 996493211. 
Todo medio de pago. (25ene2025)

(10)

(16)

340 empleos Ofrecidos

EMPRESA DEL RUBRO MARíTIMO  
necesita contratar personal con 
perfil oleo hidráulico para trabajos 
en terreno. Enviar curriculum vitae 
a correo: cvempleomagallanes@
gmail.com, plaza disponible Punta 
Arenas y Natales.

BUSCAMOS VENDEDOR FULL  
time, para tienda Zona Franca, rubro 
licores. Enviar curriculum: puesto.
vendedorzf@gmail.com. (14)

BUSCO CUIDADOR A TURNO  
noche, que sepa mudar en cama 
c l ín ica .  Mensua l WhatsApp 
+56976231650. (12-16)

350 empleos buscados

S E  O F R E C E  P E R S O N A  
p/ trabajos carpintería, pintu-
ra, albañilería u otros trabajos. 
989019866. (14-15)

S E  O F R E C E  M AT R I M O N I O  
estable, ella para cocinera y marido 
para campo, con perro y caballo. 
Fono +56997213808. (14-15)

iMPOrtAdOr 
MAyOriStA de 

JOyAS de PLAtA
DE VISITA EN P. ARENAS, 

ATENDERÁ EN hOTEL 
PLAzA, JOSé NOGUEIRA 

1116 DESDE ESTE 
MARTES 11/06 hASTA 
VIERNES 14.  FAVOR 
CONTACTAR A FONO 

99220 8841 ó AL 
 61-2241300

(14)

(16)        

Fono: 612 292900
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Investigaciones Privadas

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

Los exámenes de laboratorio se entregan el mismo día que se realizan.

Cirugía Bariátrica
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova

Cirugía General Adulto
Dr. Javier Poblete 
Dra. Ivonne Zárate 
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Rodrigo Mandujano

Cardiología Adulto
Dr. Milton Alcaino 
Dr. Pablo Antileo 
Dra. María José Fernández 
Dr. Ricardo Marín 

Cirugía General Adulto y digestiva
Dra. Lissette Leiva 
Cirugía Infantil / Pediátrica
Dra. Jimena Vila 
Dra. Nicole Roldán
Dr. José Sepúlveda

Coloproctología
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Javier Gómez 

Dermatología
Dr. Diego Carrizo 

Cirugía Maxilofacial
Dr. Francisco Silva 
Cirugía Oncológica
Dr. Gustavo Soto 

Endocrinología
Dra. Carolina Carmona 
Fisiatría Adulto
Dr. Hermes Abreo 

Cirugía Vascular
Dr. Sebastián Soto 

Fonoaudiología
Paulina Cárdenas 
Silvia Marín 
Silvia Rubio 

Hematología Adulto
Dr. Marcelo Navarrete 

Gastroenterologia Adulto
Dr. Luis Álvarez 
Dr. Fernando Orellana
Dr. Mario Ojeda  

Ginecología
Dr. Nicanor Barrena Medel
Dr. Gabriel Álvarez
Dra. Alexandra Maldonado 
 

Inmunología
Dr. Carlos Verdugo 

Ginecología y Obstetricia
Dr. Gabriel Álvarez 
Dr. Ramón Serra
Dra. Alexandra Maldonado
Dra. Cristina Pérez

Medicina General Adulto 
Dr. Juan Casanova 
Dr. Roberto Castro 
Dra. Alejandra Gil 
Dr. Adolfo González 
Dr. Edixon Nava 
Dra. Aura Ospina 
Dr. Salvador Buccella 
Dr. Olegario Trujillo 
Dr. Hugo Vallejos 
Dr. Fernando Veneros
Dr. Manuel Zerpa
Dr. Adolfo  Zamora
Dr. Manuel Oyarzo
Dra. Mariela Quiroz
Medicina Interna
Dr. Christos Varnava 

Broncopulmonar Adulto
Dra. Fátima Zambrano 
Dr. Andrés Prieto 
Dr. Bernardo San Martín
Dra. Ivy Contreras

Broncopulmonar Infantil
Dr. José Luis Pérez Traumatología Hombro

Dr. Pedro Ocampo
Dr. Fernando Pinochet
  

Traumatología Cadera
Dr. Fernando Nemtala Fonasa

Traumatología Rodilla
Dr. Mauricio Nuñez 
Dr. Fernando Zamora 

Fonasa
Fonasa

Traumatología General
Dr. Mauricio Díaz 
Dr. Stefan Lozic 
Dr. Sergio Mac-Lean 
Dr. Nelson Norambuena 
Dr. Gonzalo Seron 

Urología Adulto
Dr. Alexis Agudo 
Dr. Rodrigo Mandujano 
Dr. Vladimir Moraga 
Dr. Luis Vallejo 

Traumatología Mano / Muñeca / Codo
Dra. Dalia López 

Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonoaudiología
Silvia Marin 
Silvia Rubio 

Matrona
Ana Mendez 
Patricia Varas 
Patricia Cárdenas

Medicina General Adulto
Dr. Gustavo Barraza 
Dr. Manuel Oyarzo 
Dr. Manuel Zerpa 
Dr. Reinaldo Vidal
Dr. Fernando Veneros 

Nutrición
Nicole Borguenson 

Podología
Rosana López 
Gloria San Martín

Psicología
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera

Pediatría
Dr. Alberto Martínez 

Reserva el especialista que necesitas en    redsalud.cl

Especialistas Clínica RedSalud Magallanes Avenida España #01455
Especialistas Centro Médico RedSalud Punta Arenas

Pedro Montt #890

Directorio Médico - Conoce a nuestros especialistasMAGALLANES

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Otorrinolaringología
Dr. Sergio Lillo
Dr. Andrés Molina 
Dr. Nelson Pérez 
Dr. Cristiano Raffael Fonasa

TM Otorrinolaringología
Sonia Calvo 
Glennis Ulloa Fonasa

Fonasa

Radioterapia Oncológica
Dra. Evelyn San Martín
Dra. Moyra Durán

Pediatría
Dr. César Aguila 
Dra. Heidi Canelo 
Dra. María José Soto 
Dr. Alberto Martínez
Dra. Lorena Oyarzo
Psicología
Tamara Henríquez 
Bárbara Huenchuguala 
Juan Reyes 
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera
Rodrigo Díaz 

Reumatología
Dra. Bellanides Mansilla 
Dr. Zosimo Maravi 
Terapeuta Ocupacional
Carolina Córdova 
TM Oftalmología
Andrea Galdames 

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Nefrología Adulto
Dr. Rodrigo Mansilla 

Medicina Familiar
Dra. Mariela Quiroz

Neurocirugía Adulto
Dr. Francisco Muñoz 
Dr. Hernán Rebolledo
Dr. Cristian Reyes
Dr. Marcos Ramírez  
Neurología Adulto
Dr. Ramiro Fernández
Dr. Victor Cid

Neurología Infantil
Dra. María Paz Orellana 
Nutrición
Carla Barrientos 
Cecilia Loyola 
Cherie Nuñez
Nicole Borguenson 

Nutriología
Dra. Daniela Dusic 

Oftalmología
Dr. Damián Muñoz
Dr. Mario Díaz

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Nutriología y Diabetología
Dra. Jessica Ampuero 

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJESderecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Av. España 959

www.elpinguino.com

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

INVEsTIGACIONEs PRIVADAs
ANÁLIsIs DE INFORMACIóN

INVEsTIGACIóN PATRIMONIAL
INVEsTIGACIóN DE INFIDELIDAD

ENTRE OTROs...

MPMINVEsTIGACIONEs@GMAIL.COM
FONO +56 9 3875 6868

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743


44  viernes 14 de junio de 2024, Punta Arenas   SUPLEMENTO DE AVISOS Y DATOS/CLASIFICADOS

CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y 
EjECUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL 
TIERRA dEL FUEGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

OBITUARIO: 
MARIO LÓPEZ MAICHIL.

MARIO LÓPEZ MAIChIL 
(Q.E.P.d.)

Tenemos el sentimiento 
de comunicar el sensible 
fallecimiento de don Mario 
López Maichil (Q.E.P.D.).  
Le expresamos a nuestra 
compañera de trabajo y 
toda su familia nuestras 
condolencias y sentimien-
tos de profundo pesar por 
tan irreparable pérdida.  
Participa: Comercial Gezan 
y compañeros y trabajo. 

Amadísimo señor mío, confío ciegamente porque 
eres tú mi eterno salvador, por eso te pido con 
todas las fuerzas de mi alma, para que con tu 
omnipotencia ilumines la gracia que tanto deseo. 
Señor Jesucristo, te pido la gracia para que me la 
concedas en nombre del padre santo. Amen. (Haces 
la petición). Se reza 3 días seguidos: Padre nuestro, 
ave María y gloria y se publica el 4. Gracias padre 
celestial por el favor concedido. Gracias te doy de 
todo corazón Dios hijo señor Jesucristo, Rey de 
Reyes por escuchar mi petición y obrar en nombre 
del Padre Santo. Les estaré a mi Padre Dios y a ti 
eternamente agradecida, gloria a ti señor Jesús. 

orAciÓN Deseo imPosiBle
Santo Apóstol San Judas, fiel siervo 
y amigo de Jesús, la iglesia te hon-
ra e invoca universalmente, como el 
patrón de los casos difíciles y deses-
perados. Ruega por mí, estoy sólo y 
sin ayuda. Te imploro hagas uso del 
privilegio especial que se te ha con-
cedido, de socorrer pronto y visible-
mente cuando casi se ha perdido toda 
esperanza. Ven en mi ayuda en esta 
gran necesidad, para que pueda reci-
bir consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones y 
sufrimientos, parwticularmente (haga 
aquí su petición), y para que pueda 
alabar a Dios contigo y con todos los 
elegidos por siempre. Te doy las gra-
cias glorioso San Judas, y prometo 
nunca olvidarme de este gran favor, 
honrarte siempre como mi patrono 
especial y poderoso y, con agradeci-
miento hacer todo lo que pueda para 
fomentar tu devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, 
para los problemas que exigen una 
solución rápida y cuya invocación 
nunca es tarde. ORACIÓN: Mi San 
Expedito de las causas urgentes e 
inmediatas.  Intercede por mí junto 
a nuestro Señor Jesucristo para que 
venga en mi auxilio en esta hora de 
aflicción y desesperanza. Mi San Ex-
pedito, tú que eres el Santo Guerrero. 
Tú que eres el Santo de los afligidos. 
Tú que eres el Santo de los deses-
perados. Tú que eres el Santo de las 
causas urgentes, protégeme, ayúda-
me, otórgame fuerzas, coraje y sere-
nidad. ¡Atiéndeme mi pedido! (Hacer 
el pedido). Mi San Expedito, ayúdame 
a superar estas horas difíciles, proté-
geme de todos los que puedan perju-
dicarme, protege a mi familia, atiende 
mi pedido con urgencia. Devuélveme 
la paz y la tranquilidad. ¡Mi San Ex-
pedito! Estaré agradecido por el resto 
de mi vida y propagaré tu nombre a 
todos los que tienen fé. Reza un Pa-
dre nuestro, un Ave María, un Gloria y 
hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN 
A SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave Ma-
ría, durante 9 días y pide 3 deseos, 
uno de negocio y dos imposibles, al 
noveno día publicar este aviso y se 
cumplirá aunque sea imposible.

 Gracias
Padre Pio por 
favor concedido
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ARIES GÉMINISTAURO

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Las cosas se deben dialogar para evitar ma-
yores desacuerdos entre ustedes. SALUD: Es impor-
tante que se tome las cosas con más tranquilidad 
para no dañar tanto su salud. DINERO: Ponga aten-
ción a esos compromisos que aún tiene pendientes. 
COLOR: Verde. NÚMERO: 2.  

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Tiene que dejar que las personas puedan 
amarle o de lo contrario la infelicidad estará siempre 
en su vida. SALUD: Si su condición de salud no es 
buena es mucho más importante la responsabilidad. 
DINERO: Busque capacitarse. COLOR: Lila. NÚME-
RO: 21.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Es importante que busque la forma de llegar 
al corazón de las personas con el objetivo de dejar 
huellas en él. SALUD: Sí usted se respeta debe cui-
darse mucho más. DINERO: Analice bien los pasos 
que da en su vida para evitar complicarse en lo laboral 
o lo monetario. COLOR: Crema. NÚMERO: 46.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Ocultar lo que siente no favorece que las co-
sas entre ustedes puedan funcionar. SALUD: Si deja 
que el estrés se acumule esto se puede transformar 
en un desastre para su salud. DINERO: Una menta-
lidad ganadora le acercará a ese éxito que tanto ha 
estado buscando. COLOR: Azul. NÚMERO: 31.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Tiene que disfrutar más el tiempo que pasa 
con los suyos en lugar de desperdiciarlo por culpa de 
las recriminaciones. SALUD: Los arrebatos pueden 
dañar mucho su salud, cuidado. DINERO: Fíjese bien 
en donde pretende hacer negocios. COLOR: Fucsia. 
NÚMERO: 18.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Cuidado con acostumbrarse a caminar por 
la vida en soledad o después puede ser tarde para 
volver el tiempo atrás. SALUD: No deje de hacer de-
porte. DINERO: Trabaje duro para que día a día los 
objetivos que se ha trasado se puedan sentir cada 
vez más cerca. COLOR: Café. NÚMERO: 10.

(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: Cuando los caminos se ponen difíciles es im-
portante analizar las cosas con calma para tratar de 
tomar la decisión correcta. SALUD: Tiene que velar 
más por su salud buscando alimentarse de la me-
jor manera. DINERO: Ojo como finaliza esta primera 
quincena de junio. COLOR: Rosado. NÚMERO: 33. 

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: El amor tiene muchas bondades que es im-
portante disfrutarlas en lugar de desgastar la relación 
sacándose cosas en cara. SALUD: Apóyese en el de-
porte para poder eliminar algo de tensiones. DINERO: 
Ahora debe ponerse de pie y salir adelante. COLOR: 
Anaranjado. NÚMERO: 1.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Lo primordial es demostrar lo que siente en 
lugar de callarse las cosas ya que no sirve de nada. 
SALUD: Debe tener siempre precaución para evitar co-
rrer riesgos. DINERO: Aunque las cosas no funcionen 
a la primera usted debe perseverar. COLOR: Negro. 
NÚMERO: 9.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Llene su alma con todo ese afecto que tratan 
de entregarle las personas más cercanas a usted, lo 
necesita. SALUD: Disfrute la vida y no se amargue 
por cosas sin sentido. DINERO: Cuidado con tomar 
decisiones que afecten el tema laboral. COLOR: Mo-
rado. NÚMERO: 17.   

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Tome conciencia de lo importante que es man-
tener a los suyos cerca de usted en lugar de alejarlos 
de su vida. SALUD: El camino del vicio termina mu-
chas veces siendo un camino sin retorno, cuidado. 
DINERO: No deje de atender sus temas laborales. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 15.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Toda discusión al final termina por causar 
mucho más daño del que parece. SALUD: Si no se 
cuida usted puede terminar afectando su salud más 
de lo que imagina. DINERO: Cuando se trate de ofer-
tas de negocios tenga mucha cautela y no se confíe. 
COLOR: Rojo. NÚMERO: 6.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

Plan Cuadrante Punta arenas

Cuadrante n°1
avda. IndePendenCIa – avda. esPaña-  

C.a. MerIno Benítez     
976691792

Cuadrante n°2
ovejero – avda. esPaña- C.a. Benítez                                          

976691775

Cuadrante n°3 
ovejero- avda. esPaña – rePúBlICa- 

avda. Costanera del río 
976691837

Cuadrante n°4 
e.lIllo- j.e.rosales-Prat- Pérez de arCe- avda. esPaña -          

rePúBlICa- avda. Costanera del río.
976691811

Cuadrante n°5 
e.lIllo -juan e. rosales-Prat-Pérez de arCe- 

avda. IndePendenCIa  
976691832

CaraBIneros
PrIMera CoMIsarIa Punta arenas

612761095
segunda CoMIsarIa Puerto natales 

612761139
terCera CoMIsarIa PorvenIr

612761171
vIolenCIa IntrafaMIlIar

149/61276111
tenenCIa Monte ayMond

612761122

  PROGRAMACIÓN - vIeRNes

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 

 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

07:00 A 09:00  NOTICIAS AM DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL MATINAL  

  DE PINGÜINO TV

12:45 A 13:00  ESPACIO PUBLICITARIO

13:00 A 13:35  NOTICIAS 13 HORA DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

13:35 A 14:00  SE VENDE TV

14:00 A 15:00  CARTA CIUDADANA

15:00 A 16:00  BAROMETRO (REPETICIÓN)

16:00 A 19:00  TARDE LIBRE

19:00 A 20:50  LA TARDE DEL TUKA

21:00 A 21:45  NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

21:45 A 22:00  ESPACIO PUBLICITARIO

22:00 A 00:00  LA TUKA NOCHE

00:00 A 00:30  SE VENDE

00:30 A 02:00  CONECTADOS CON AGRICULTURA 

02:00 A 03:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

03:00 A 04:00  VIDA SALUDABLE (REPETICION) 

04:00 A 05:00  RETRUCO (REPETICION)

05:00 A 06:00  BAROMETRO (REPETICION)

06:00 A 08:00 ESPACIO PUBLICITARIO

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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Av. España 959

Clasificados www.elpinguino.com

(23jun)

CARIBEÑA 
CARIÑOSA APASIONADA 

+56973415069. 

SEXMAGALLANES.CL
SEÑORITAS SCORT  

(09 julio)

CAtALINA 
bESADORA juguETONA, 
TRAvIESA, PEChugONA, 

vEN A mI CASITA, TE 
ESPERO, CENTRO. 

927422108. (12-17)

ChILENA 
ARDIENTE, vOluPTuOSA, 

103-75-104 CAbAÑA 
CENTRO, mE ENCANTA 

bESAR, CARIÑOSA, 
SIN APuROS, lugAR 

DISCRETO. 940384680. 
(12-17) ALEjANdRA 

SExy TRANS, APRETADITA, 
DISCRETA. 949128311. 

(12-17)

LoLItA 
TRANS ulTRA fEmENINA, 

ChIlENA, muy SImPáTICA, 
ACTIvA y PASIvA, POCOS 

DíAS EN lA CIuDAD. 
+56949128311. 

(12-17)

PRoMoCIoNES 
TODO El DíA DESDE 10 

mIl. 958331443. (06-09)

MAÑANERAS 
DESDE 10 mIl.

 950829469. 
(06-09)

MASAjES 
CON fINAl fElIZ RICOS 
mASAjES RElAjANTES. 

950362515. 

(06-09)

NAtAChA 
mE guSTAN mADuRITOS 

PARA hACERlO máS 
RICO, lugAR PROPIO. 

958331443. 

(06-09)

NAtALIA 
guAChITA RICA, 

COmPlACIENTE, bESOS 
CARICIAS y máS. 

965344376. 

(06-09)

ELISA 
muChOS CARIÑITOS, 

bESOS CARICIAS POSES 
y máS, SIN APuROS, 

flAQuITA RICA, 
CARIÑOSA. 950362515. 

(06-09)

AGENCIA VIdAL 
950825813. 

(14-19)

RoSY 
PARAguAyA jOvEN. 

984935781. 

(14-19)

BUENA NAtY
$15 mIl 

+569971207494. 
(14-17)

CASAdA 
INfIEl $15- $20  
+56971207494

(14-17)

RECIÉN 
SEPARAdA

940996483. 

(28-18jun)

GoRdItA 
ARDIENTE bESADORA 

+56928126953. 
(23jun)

MASAjE 
SIN APuROS +56936359818. 

(23jun)

MoRENA 
POTONA SExy 
+56986078818. 

(23jun)

(29-08)15.000 
PEChugONA, lINDA 
COlITA, bESADORA, 

COmPlACIENTE, 
DEPTO. mADuRITOS. 

+56995670464

(29-08)10.000 
mARIElA mAÑANERAS, 

AmPlIAS CADERAS 
90/100/110 lINDA 
COlITA, mASAjES. 
+569726759777. 

KAttY 
PEChugONA, lINDO 
fíSICO, ATENCIÓN 
RElAjADA y SIN 

APuROS. 950851306. 
(07-12)

SE ARRIENdAN 
hAbITACIONES EN 

SECTOR DE bARRIO PRAT, 
PARA TRANS y ChICAS 
ExTRANjERAS. lugAR 

RENOvADO y ACOgEDOR. 
953412887

(26-31)

NINA 
ATENCIÓN A mAyORES, 
RICOS bESOS DE PIES 
A CAbEZA, muChOS 
CARIÑITOS, lugAR  

PROPIO. 950362515. 

(26-31)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Av. España 959

Fono: 612 292900

24
 h

oR
AS

KAttY

950851306  

(16)

https://placerpatagonico.cl/

